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Пролетарии всех стран, соеданяйтесы

РЯСНОЕзнямя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

Jfs .117 (1 0 2 2 5 ) I Пятница, 14 июня 1957  года. Цена 2 0  коп.

П О Ч И Н , д о с т о й н ы й
В С Е М Е Р Н О Й  П О Д Д Е Р Ж К ИВыдвинутая Коммунистической партией задача —  в .ближайшие годы догнать Соединенные Штаты Америки по производству мяса, молока и масла на душу населения —  нашла горячее одобрение всего советского народа. Вместе со всеми советскими людьми в борьбу за выполнение этой задачи включаются и трудящиеся нашей области.Замечательный пример творческого подхода к решению этой задачи показали колхозники сельхозартелей имени Ленина и «Комсомолец», Асиновского района.Проявив государственный подход к делу я глубокое понимание всей политической важности поставленной задачи, подсчитав свои возможности и резервы, они 
решили в 1960 году на каждые 100 гек
таров сельскохозяйственных угодий про
извести по 100 центнеров мяса и по 400  
центнеров молока.В этих цифрах выражена творческая инициатива, умение правильно определить и использовать резервы колхозного производства. Они свидетельствуют о том, что задача —  догнать США по производ
ству мяса, молока и масла на душу насе
ления —  это не далекая перспектива, а 
дело ближайших лет. Ведь год —  два тому назад колхозники этих сельхозартелей и не мечтали о гаком скачке вперед.Колхозники наметили конкретные меры и пути успешного решения поставленной задачи. Колхозы будут из года в год увеличивать производство свинины, говядины, баранины, мяса птицы. Большое внимание уделяется укреплению кормовой базы.Обязательства ко.лхозов имени .1енина и «Комсомолец» свидетельствуют об огромных возможностях и резервах, которыми располагают наши колхозы для резкого увеличения производства животноводческой продукции.Но во многих сельхозартелях эти возможности используются крайне плохо. Возьмем колхозы Туганского района. В прошлом году здесь на 100 гектаров земли произведено только по 3 ,2  центнера мяса и по 36,6 центнера молока. Между тем, при правильной организации дела многие сельхозагртели района могут и должны увеличить производство мяса в ближайшие годы во много раз. Нужно только помочь колхозникам правильно определить и использовать имеющиеся резервы. Делается это далеко не везде. Руководители Туганской МТС, например, не оказывают достаточной помощи колхозни- ка.м в разработке конкретных мероприятий по увеличению производства продуктов животноводства, плохо помогают колхозам создавать для этого материальную базу. Туганская^МТС недопустимо затянула посевные ваооты в колхозах, очень плохо готовится К заготовке кормов.Партийные, советские органы должны помочь колхозникам внимательно изучить возможности каждого колхоза, опираясь на творческую инициативу масс, наметить конкретные меры по увеличению производства продуктов животноводства. Именно так поступили в Асиновском районе. Асиновский райком КПСС и райисполком помогли правлениям колхозов имени Денина и «Комсомолец» найти возможности для резвого скачка в увеличении производства продуктов животновюдетва и определить конкретные пути претворения в жизнь посгав-ленной задачи. На днях Асиновский райком партии провел совещание с председателями колхозов, руководителями МТС и специалистами сельского■ 'С с -

НА Р О Д И Н Е  „ а л т а й с к о й  Т О Н К О Р У Н Н О Й ”РУБЦОВСК (Алтайский край), 11 июня. (ТАСС). Новая высокопродуктивная порода овец «алтайская тонкорунная», выведенная рубцовскими овцеводами несколько лет назад, получила признание и в других районах страны. В рубцовских колхозах и совх1озах овцеводство стало одной из ведущих отраслей. В текущем году значительно перевыполнен план его развития.

Несмотря на то, что три года назад часть земель. испо.льзуемых под выпасы и сенокосы, была распахана, поголовье овец продолжало возрастать. Животные обеспечиваются сочными и грубыми кормами.Увеличивая поголовье овец, совхозы продолжают улучшать' их породность, повышать шерстную и мясную продуктивность.

Пребывание Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева
в Финляндии

хозяйства по пересмотру ранее принятых планов. Совещание состоялось в колхозе имени Ленина. Участники ознакомились с хозяйством колхоза, заслушали доклад его председателя тов. Волкова о том, как и за счет чего колхоз в 1960 году произведет по 100 центнеров мяса и 400 центнеров молока на 100 гектаров земли. Люди на практическом примере убедились в реальной возможности резкого увеличения производства продуктов животноводства. Такой конкретный показ путей и возможностей увеличения производства продуктов животноводства поможет им наиболее правильно определить возможности хозяйства своего колхоза.Особое внимание должно быть обращено на отстающие колхозы. Райкомы КПСС, райисполкомы, руководители МТС должны серьезно, со знанием дела разобраться в причинах отставания таких хозяйств, наметить меры устранения недостатков, чтобы в кратчайший срок обеспечить там резкий подъем производства животноводческой продукции.Основы борьбы за успешное выполнение намеченных планов закладываются сейчас. Нужно хорошо организовать летнее содержание скота, обеспечить его в достаточном количестве зеленой подкормкой. Между тем, факты показывают, что в ряде районов пастьба скота организована плохо, допущено резкое снижение продуктивности коров. В Еожевниковском районе, например, до сих пор не везде организована круглосуточная пастьба воров, не во всех ко.лхозах сюзданы нагульные гурты. Резвое снижение надоев молока допущено в колхозах Пышкино-Троицкото, Чаинского, Еривошеинского районов.Самое главное сейчас —  забота о создании прочной кормовой базы. Без этого нечего и говорить о борьбе за з'спешное выполнение намеченных планов. В каждом колхозе должен быть создан зеленый конвейер, посажено достаточное количество картофеля, посеяно кукурузы. Между тем, в 22 МТС до сих пер не завершен сев кукурузы и поездка картофеля. Особенно плохо сеют кукурузу в колхозах зон Петропавловской, Поросппской, Пар- бигсвой, Еоломинской. Чажемтовскои, Па- рабельской МТС.Настает пора ухода за посевами кукурузы и картофеля. Нужно хорошо обработать эти культуры и обеспечить получение высокого их урожая.Скоро можно начинать косовицу трав‘ па сено, сейчас на полный ход развертывать заготовку веточного корма и косовицу трав на силос. Однако в Томском, Ше- гарском, Зырянском и других районах, Сергеевской. Туганской. Чажемтовской и других МТС не готовятся силосные сооружения. в МТС не завершен ремонт сено- убопочного инвентаря.Не теряя времени, следует устранить недостатки, организованно начать и провести заготовку кормов, обеспечить отличный уход за посевами кукурузы и картофеля, хорошо подготовиться в уборке урожая.
Колхозники, механизаторы, все работ

ники сельского хозяйства нашей области! 
Включайтесь в соревнование за быстрый 
рост производства продуктов животновод
ства, чтобы в ближайшие годы наша 
страна догнала Соединенные Штаты Аме
рики по производству мяса, молока и мас
ла на душу населения. Пусть каждый 
внесет свой достойный вклад в борьбу за 
выполнение этой большой исторической 
задачи.

ЛАХТИ, И  июня. (Спец. корр. ТАСС).Еав уже сообщалось, вчера вечером муниципальный совет города Лахти устроил обед в честь Председателя Совета Минист. ров СССР Н. А. Булганина и члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева.С советской СТОРОНЫ на обеде присутст- вова.ли сопровождающие Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в поездке по Финляндия лица.С финской стороны на обеде были —  Председатель Парламента Е .-А . Фагер- хольм, Премьер-Министр В . И. Сукселай- нен. Министр иностранных дел И. Виролайнен, члены муниципального совета города Лахти, представители деловых кругов и общественности города.С приветственной речью в гостям обратился председатель совета угголномочен- ных города Лахти П. Мустакаллио.Мы считаем ваш визит в Лахти и в нашу страну, сказал он, выражением чувства дружбы, питаемой вами к нашей стране. Для нашего города дружба между нашими странами имеет большое значение, в частности, по экономическим соображениям. Значительная часть экспорта из нашего города идет в Советский Союз. Это естественно, так как наш город расположен на железной дюроге, соединяющей столицы наших стран, и родился по существу благодаря этой дороге. Я надеюсь, продолжал П. Мустакаллио, что Вы получили положительное представление о нашем городе и что Вы прониклись уверенностью в том, что здесь, как и в других местах нашего отечества, к Советскому Союзу, его народам и руководителям питают только добрые чувства дружбы.В заключение П. Мустакаллио провозгласил здравицу за счастье и процветание великого соседа Финляндии —  Советского Союза и за его руководителей.С ответной речью выступил Председатель Совета Министров СССР Н. А . Булганин.История возникновения и развития города Лахти, отметил в своей речи Н. А. Булганин, отражает историю промышленного развития Финляндии, историю возникновения и развития национальной финляндской индустрии. Создание собственной индустриальной базы является одной из важнейших предпосылок независимости и расцвета экономики любой страны.Советский народ всегда с большим одобрением относился и относится к созданию соседними с ним странами своей национальной экономики, видя в этом залог самостоятельной и независимой внешней политики.Нынешние советско-финляндские отношения, продолжал Н. А. Булганин, строятся на принципах мирного сосуществования, нев.мешательства во внутренние дела друг друга и уважения суверенитета. Именно такие отношения создают ту атмосферу понимания, в которой рождает, ся дружба между народами, обеспечивающая мир и безопасность и приносящая взаимную выгоду как в экономическом, так и в политическом отношениях.Советский народ искренне желает вам дальнейших успехов в развитии независимой национальной экономики, желает мира и благополучия.Н. А. Булганин предлагает тост за дружбу и широкое взаимовыгодное экономическое сотрудничество между СССР и Фин.дяндией.В теплой непринужденной обстановке был отмечен на обеде день рождения Н. А. Булганина. Финские государственные деятели, представители городских властей Лахти сердечно поздравили Н. А. Булганина и выразили ему свои добрые пожелания. Они говорили о своей готовности и впредь крепить дружбу между народами Финляндии и Советского Союза. Н. А . Булганин поблагодарил за выраженные в его адрес пожелания и сказал, что он будет направлять и дальше свои усилия на упрочение и развитие нерушимой дружбы между об‘'ими странами.
ЯМСЯНЕОСЕИ. И  июня. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня утром Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин, член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица отбыли из Лахти. Вместе с ними продолжают поездку по стране Председатель Финляндского парламента -Е .-А . Фагер- хольм, Премьер-Министр В. И. Сукселай- нен. Министр иностранных дел И. Виролайнен, Министр вн5"гренних дел X . Еют- тя и другие официальные лица.Из Лахти автомобильный кортеж направляется в Вяяксю. Путь пролегает по району Средней Финляндии, особенно бо
☆

к р у п н е й ш и й  вС Т Р А Н Е  Д Е Т СК И Й  У Н И В Е Р М А Г
В Москве на площади Дзержинского открылся новый универсальный детский магазин «Детский мир». Торговые залы магазина занимают четыре этажа. Длина прилавков составляет почти два километра. Покупателей будут обслуживать 1.240 продавцов.На сни.мке: магазин «Детский мир». 

(Фото-хроника Т А СС ).

☆

гатому озерами. Они образуют здесь большие водные пространства, называемые озерными дорожка.ми. Пересев в Вяяксю на пароход «Ювяскюля», Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев вместе с Е .-А . Фагер- хольмом, В. И. Сукселайненом, И. Виролайненом, X . Еюгтя п другими финскими деятелями совершили интересную поездку по «озеру Пяпянне, одному из наиболее крупнйх озер страны. Оно вытянулось, в длину с севера на юг более чем на 120 километров. Ширина его достигает в некоторых местах 20 километров. Из Пяйян- не берет начало река Еюмин-Иоки, впадающая в Финский залив. По Пяйянне и Еюмин-Иоки производится в широких масштабах сплав леса. Берега озера, изрезанные глубокими фиордами и поросшие хвойным лесом, в сочетании с лесистыми горными хребтами представляют соб'ой величественную картину. Повсюду над гладью озера высятся острова. Поселки теряются в зелени лесов, и о их существовании напоминают только развевающиеся то тут. то там на высоких флагштоках Н.ЛИ на вершинах деревьев флаги. Таким способом прибрежное население передает советским ГОСТЯД1 свой дружественный привет.По мере приближения парохода к Еай- пола все оживленнее станювится на озере. Появляются многочисленные лодки, катера, на встречу пароходу выходят гребцы спортивного общества «Еайполан вире», которые на одиночках, двойках и четверках сопровождают пароход до самой пристани.Высоких советских гостей встречают председатель совета правления акционерного общества «Объединенные бумажные фабрики» И. Рангель, директор-распорядитель общества Ю. Вальден, директора предприятий общества в Еайпола, Ямсян. коски, Валкеакоски, Мянття, представители рабочих предприятий, работники ком- ■ мунального хозяйства, жители Еайпо.ла.Советские гости осмотрели в Еайпола бумажную фабрику. Она является самым молодым предприятием акционерного общества. Ее строительство было начато в 1952 году. На полную мощь фабрика была пущена в 1956 году. В ее машинном зале установлены две бумагоделательные машины, одна шириной в 7 метров, другая —  в 5 метров. Фабрика перерабатывает около тысячи кубометров баланса в сутки.Пз Еайпола советские гости направились в Ямсянкоски —  второй крупный промышленный поселок, где находится другая бумажная фабрика акционерного обшества.
VТАМПЕРЕ, 12 июня. (ТАСС). Вчера поздно вечером Председатель Совета Министров ССС;Р Н. А. Булганин, член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица прибыли в город Тампере из рабочего поселка Ямсянкоски.Тепло и сердечню проводило население Я.мзянкоски советских гостей. В помещении клуба в их честь был устроен обед.В 20 часов 30 минут советские государственные деятели отбыли специальным поездом в Тампере. На всем пути от Ям- сянкоски до Тампере население поселков и деревень выходило к полотну железной дороги и приветствовало советских государственных деятелей. На станции Ори- веси, где поезд сделал единственную на всем пути короткую остановку, встреча была особенно сердечной.В 22 часа 40 минут специальный поезд подошел к перрону вокзала Тампере —  этого крупного промышленного и рабочего центра Финляндии. Здесь советских руководителей встречают мэр города Суло Тюппе и представители городских властей. Е советским гостям обратился мэр города Суло Тюппе.В сопро'вождеяии встречавших их лиц советские гости выходят на привокзальную площадь. Тысячи людей, заполнивших улицы, ведущие от вокзала до гостиницы «Таммер», отведенной под рези

денцию Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева, приветствуют их мощными возгласами и устраивают им овацию.В вестибюле гостиницы гостей приветствовал от имени городского совета заместитель председателя городского совета Л. Сантамяки.Городскому совету, говорит он, доставляет большую радость то, что вы соч.ти возможным навестить во время вашей поездки также центральные районы нашей страны. В этом мы видим еще одно доказательство добрых намерений Советского правительства. Мы видим в этом руку, протянутую всему финскому наро^ ду, рукопожатие мира, дружбы и доброй воли. Для нас, жителей этого района, доставляет большую радость ответить на- это рукопожатие.Н. А . Булганин, обращаясь к председателю городского совета и к членам городского совета, поблагодарил их за сердечные приветствия.Вчера же вечеро,м городской совет устроил в честь гостей ужин, который прошел в обстановке сердечности и дружбы.В торой день своего пребывания в Тампере Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица начали с  посещения крупного металлообрабатывающего предприятия, принадлежащего акционерному обществу «Локомо».Здесь советских гостей приветствовал директор-распорядитель «Локомо» горный советник Л. Еиве-кяс. В сопровожден НИИ Еивекяса и других представителей завода гости обходят заводские цехи. Им показывают оборудование завода, в частности токарный станок, сделанный в Советском Союзе. На предприятии используется немало машин, закупленных в Советском Союзе.На заводекюм дворе гостей встретил главный доверенный рабочих завода Т. Нюлунд. Он преподнес им на память профсоюзные значки.С завода «Локомо» советские руководители и сопровождающие их лица направились в детский дом «Еалева», а оттуда в музей В . И. Ленина.***ТАМПЕРЕ, 12 июня. (ТАСС). Еак уже сообщалось, сегодня Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица посетили музей В. И. Ленина. В  музее советских государственных деятелей приветствовал председатель правления музеяВ. Ахти. Здесь с  речью выступил Н. С. Хрущев. Советские государственные деятели осмотрели экспонаты музея. После этого Н. С. Хрущев, Н. А, Булганин и сопровождающие их липа выходят на балкон ,здания, в. котором находится музей. Н. С. Хрущев обратился к гражданам Тампере, собравшимся перед музеем, с краткой речью.Совершив на автомобилях поездку по гор'эду, советские гости направились на завтрак, устроенный в их честь город- скгог советов! Тампере. Н. А. Булганина. Н. С. Хрущева и сопровождающих их лиц приветствовал председатель городского совета П. Лехтинен.С ответной речью выступил Н. А. Булганин.На завтраке Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву в память о их пребывании Б Тампере были преподнесены подарки —  отделанные художественной эмалью серебряные шкатулки.В 15 часов по местному времени Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица отбыли на специальном поезде из Ташгере в Хельсинки. По дороге поезд на несколько мин^т останавливался в городе Хяменлинна, где советских гостей приветствовал председатель местной организации общества «Финляндия —  Советский Союз» X . Тойвола.На всем пути следования специального поезда население поселк1ов и железнодорожных пунктов выходило на дорогу и приветствовало гостей.
Педпиоание Советоко-Фикляндокаго коитиюникеХЕЛЬСИНЕИ, 12 июня. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня в Парадном зале Босудар- ственного совета состоялось подписание ■ 'Советско-Финляндского Иоммюнике. Еом-
мюнике подписали с  советской стороны: Председатель Совета Министров СССР П. А . Булганин, с финской стороны —  Премьер-Министр В . 1 . Сукселайнен.

Станиславская область. Н а Долинском нефтепромысле сданы в эксплуатацию две новые скважины, названные фестивальными. На одной из них — скважине № 118 — на глубине 2.500 метров вскрыт новый нефтеносный пласт. Суточный дебит скважины — 160 тонн жидкого топлива.На снимке: оператор подземного ремонта И . В . Сичка (слева) и помощник оператора В . К). Читан монтируют арматуру на скважине №  118.
(Фотохроника Т А С С ).VI пленум ВЦСПС12 июня в Москве цоеле двух дней работы закончился V I пленум ВЦСПС. Пленум обсудил доклад В . В . Гришина «О задачах профессиональных союзов в связи с мероприятиями по дальнейшему совершенствованию организации управления промышленн'остью и строительством».Выступавшие в прениях отмечали, что осуществляемые на основе Закона, приня- того V II сессией Верховного Совета СССР, мероприятия Б области совершенствования управления промышленностью и строительством создают необходимые условия для коренного улучшения работы профсоюзов, повышения их роли в хозяйственном и культурном строительстве.Вместе с тем ораторы указывали на серьезные недостатки в профсоюзной работе, вносили деловые предложения. В частности, говорилось о том, что в стране имеется большое количество узкоспециализированных по отраслям производства профсоюзов, с громоздкой, многоступенчатой структурой, с большим аппаратом. Многие профсоюзные органы слабо осуществляют связь с  массами, недостаточно вникают в управление производством. Все это мешает дальнейшему развертыванию профсою-эной демократии, расширению профсоюзного актива и укреплению профсоюзов, как массовых самодеятельных организаций трудящихся.Пленум в основном одобрил предложения, разработанные президиумом ВЦСПС, предусматривающие укрупнение профсоюзов и перенесение центра тяжести оперативного руководства профорганизациями на места. Президиуму ВЦСПС поручено в ближайшее время выработать мероприятия по объединению ряда профсоюзов с учетом внесенных на пленуме предложений.Президиуму ВЦСПС также поручено разработать положение о совете профсоюзов и предложения об организации Всесоюзного социалистического соревнования с учетом новой структуры управления промышленностью и строительством.В решении пленума подчеркивается необходимость улучшения деятельности производственных совещаний и культурно- маесовой работы, которая должна быть направлена на пропаганду передовых форм и методов труда, на укрепление трудовой дисциплины.ВЦСПС, центральные, респурликанские, краевые, областные комитеты и советы профсоюзов должны коренным образом улучшить руководство фабрично-заводскими и местными комитетами, обеспечить более тесную связь работников аппарата профорганов с  рабочими массами.В связи с  переходом Н. В . Попое1эй на другую работу пленуиЧ освободил ее от обязанностей секретаря и члена президиума ВЦСПС. (ТАСС).«iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiinniiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiimiiiiiiiiitMiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii iiiiimmiiiiiiiviiiiiimiiiiiiiiiiiniiiiiiiniiiiiiiiiiiiiimi!iiiiiiiiiimnmi.>M..... .

На лесозаготовках
Большинство лесозаготовительных предприятий комбината «Томлес» в первой декаде июня не выполняло суточного графика вывозки древесины. Еомбинат «Том- лес» за 10 дней июня недовыполнил государственный план лесозаготовок на 35 тысяч кубометров.По выполнению месячного плана вывоз, ки древесины (в процентах к плану) лесозаготовительные предприятия комбината «Томлес» добились следующих результатов: 1 Еолпащевский 47,32 Асиновский 40,03 Ераеноярский 40,04 Еалтайский 38,05 Томский 31,06 Ергайский 28,87 Молчановский 28,08 Тегульдетский 25,39 Тимирязевский 24,710 Парбигский 24,311 Лайский 23,912 Берегаевекпй 22,113 Еаргасокский 21,214 Нибегинский 20,815 Средне-Чулымский 20,716 Парабельский 20,017 Пышкино-Троицкий 19,318 Чаинский 19,319 Зырянский 18,520 Аргат-Юльский 17,021 Еуяновский 16,422 Бакчарсжий 15,723 Уткинский 10,0Одна из главных причин отставаниялеспро.мхЬзов в июне —  недостаток леса у трасс многих лесовозных дорог. Трелев-

ОТСТАЕТ ТРЕЛЕВКА
ка древесины резко отстает от других звеньев лесозаготовок и тормозит вывозку древесины. В первой декаде июня в целом по комбинату «Томлес» подвезено 75 тысяч кубометров леса, а вывезено 98,2 тысячи кубометров. Бо многих леспромхозах вывозилась древесина, загстов- ленная и подвезенная в предыдущие месяцы.Предприятия комбината «Томлес» хорошо оснащены мощной трелевочной техникой: тракторами ТДТ-40, ЕДТ-40 и С-80, лебедками ТЛ-5 и другими механизмами. Только в I квартале текущего года леспромхозы полечили 87 новых тракторов С-80.Дело не в недостатке техники, как это объясняют многие директора леспромхозов, а в в том, что трелевочные машины и механизмы плохо используются на лесозаготовках. Работа мелкими , комплексными звеньями, повышающая выработку на машиносмену трактора или лебедки, на многих лесоучастках и пунктах не о>рга- низована.В некоторых леспромхозах мало что делается для сокращения расстояний трелевки, и она ведется на удлиненные расстояния, что резко сокращает производительность машин и механизмов. Зачастую не обращается внимания на качество трелевочных волоков.На предприятиях комбината «Томлес» на трелевке леса занято значительно меньше тракторов и лебедок, чем предусмотрено планом. Зная об, этом, работники комбината не добпваются выполнения ут

вержденной им расстановки машин в каж.дом леспромхозе.В Томском леспромхозе, например, 8 июня на трелевке работал один трактор ТДТ-40 BoiecTo 5 и 4 трактора С-80 из 7. В этот же день ни один трактор ТДТ-40 не работал на подвозке леса в Бакчарском и Уткинском леспромхозах. Такое же положение с работой тракторов С-80 было в Еаргасокском и Нибегинском леспроегхозах.На^^многих предприятиях комбината в первой декаде июня трелевочная техника использовалась с недопустимо низкой производите.тьносгью. В Парбигском лес- про.мхозе выработка на машиносмену работающего трактора ТДТ-40 составила 8 июня лишь 24 кубометра вместо 35—  40 по норме. Такое же положение и в ряде других леспромхозов.Чтобы справпться с выполнением плана, необходимо, прежде всего, улучшить использование трелевочной техники и создать неснижаемый запас леса у трасс лесовозных дорог. Необходимо поставить на подвозку древесины установленное планом количество машин и механизмов и создать условия для их -ВЫСОК10ПРОИЗВО- дительного использования, максимально сократить расстояния трелевки, обратить особое внимание на подготовку и содержание трелевочных волоков.В заболоченных лесосеках на волоках следует делать деревянный настил из дровяного Д10ЛГ0ТЬЯ.Нужно правильно организовать труд на лесосеках и, прежде всего, работу мелкими комплексными звеньями.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятнила, 14 июня 1957 г. Ki 117 (10225)1
догоним США по ПРОИЗВОДСТВУ МЯСА, МОЛОКА и МАСЛА НА Д У Ш У  НАСЕЛЕНИЯ

По 100 центнеров мяса и по 400 центнеров молока получить 
в 1960 году на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий

Такое обязательство взяли на себя колхозники сельхозартели имени Ленина, Асиновского района

Производство свинины в 1960 году увеличится в 20 разЕолхоэниии нашяй сельхозартели, как и все трудящиеся Советского Союза, с  удовлетворением встретили поставленную партией задачу —  в ближайшие годы догнать Соединенные Штаты Америки по лро'изводству мяса, молока и масла на душу населения. Мы хорошо понимаем всю политическую важность этой задачи и сделаем все от нас зависящее, чтобы внести свой достойный вклад в борьбу за ее выполнение.
Подсчитав свои возможности и резервы, 

мы пришли к  выводу, что в 1360 году 
сможем получить по 100 центнеров мяса 
и по 400  центнеров молока на каждые 
100 гектаров сельскохозяйственных уго
дий.Наш колхоз объединяет 400 хозяйств трех деревень, имеет 650 трудоспособных колхозников. В колхозе 6 .200 гектаров сельхозугодий, пашни —  3.750 гектаров.Хозяйство колхоза —  мното1отраслевое. Под посевами зерновых культур в этом году занято 2 .1 0 0  гектаров, льна —  380 гектаров, а всего • уборочная площадь составляет 2 .600 гектаров.Болыние доходы колхоз получает от возделывания льна. Из общего дохода артели в прошлом году в 4 миллиона рублей ДО.ХОДЫ от льноводства составили два с половиной миллиона рублей.За последние три года колхозники получают на трудодень только деньгами от 8 до 12 рублей. В прошлом году мы выдали по 2 килограмма хлеба и 8 рублей денег на каждый трудодень. Введены ежемесячное авансирование и оплачиваемые отпуска колхозникам.За последние годы большое внимание уделяем развитию животноводства. В хозяйстве имеется ферма крупного рогатого скота в 1.100 голов, в том числе 400 дойных коров, на свиноферме— 600 свиней крупной белой породы, начинаем разводить свиней кеме1ровской сальной породы. На овцеферме— 1.800 голов, в основном кучугуровской породы.Крупный рогатый скот у нас улучшен остфризской и симментальской породами.Скот размещен в типовых скотных дворах. В колхозе есть три свинарника, шесть коровников, три кошары, ' столько же телятников. Чтобы разместить все поголовье скота, которое мы будем иметь в 1960 году, нам надо построить два коровника, свинарник и ко'Шару.Таким образом, база для резкого увеличения производства продуктов животноводства имеется. Сейчас нашему колхозу под силу такие дела, о которых два —  три года назад мы только мечтать могли.Этот вопрос мы наУВЕЛИЧИМПОГШЧЧП п о т о п  Диях обсуждали на от- 
Н ги И д а и Д и  I Ьи крытом партийном соб-
МЯСА В 6 РАЗ рании, потом на бригадных собраниях. Все колхозники одобрили намеченные правлением и парторганизацией мероприятия по увеличению производства продуктов животноводства.В увеличении производства мяса огромная роль принадлежит свиноводству, как наиболее скороспелой отрасли животноводства. Сейчас колхоз тгеет 75 основных и столько же разовых свиноматок.Откормим и продадим государству в текущем году: часть выбракованных свиноматок по 120— 150 килограммов весом каждая, больше половины разовых свиноматок по 100— 120 килограммов каждая и 1.200 голов молодняка весом по 70—  80 килограммов каждый. В колхозе внедрен кр^тлогодавоп откорм. Сейчас на откорме находятся 140 свиней, которых мы сдадим и продадим государству в конце этого месяца. В июле —  ав1густе снимем с откорма, примерно, 200 голов, в сентябре —  180, в октябре 300, в ноябре —  декабре —  150 голов. С начала года снято с  откорма 250 свиней. 
Всего в этом году колхоз произведет
1.000 центнвопв свиного мяса и получит 
свинины по 27 центнеров на каждые 100  
гектаров пашни. Это больше в 5 с лиш
ним раз по сравнению с 1956 годом.В 1958 году планируем иметь 85 основных и П О  разовьгх свиноматок, от которых получить более 2.000 пор'эсят. произвести свиного мяса не менее 2.020 центнеров. В 1959 году планируем произвести не менее 2.300 пентнеров свинины. В 1960 году будем иметь 120 основ
ных и 150 разовых свиноматок, от кото
рых получим не менее 3 .6 0 0  поросят, что даст возможность с учетом выбраковки 
основных и разовых свиноматок произве
сти 3 .955  центнеров свиного мяса, почти 
по 107 центнеров на каждые 100 гекта
ров пашни. По сравнению с 1956 годом 
производство свиного мяса в 1960 году 
колхоз увеличит в 20 раз.

Мы значительно увеличиваем также производство других видов мяса. В этом Г0|ду колхоз сдаст и продаст государству около 900 центнеров говяжьего мяса (в живом весе).В своей речи на открытии Всесоюзной сельскохозяйственной ж Всесоюзной промышленной выставок Н. С. Хрущев правильно говорил, что мы недобираем большое количество говядины из-за того, что много молодняка забивается в раннем возрасте.Мы решили отказаться от этой вредной практики и молодняк выращивать на мясо. В 1958 году ставим на нагул 430 голов, в 1959 году —  500 и в 1960 году —  650 голов молодняка. Сдавать и продавать его будем весом не менее 2 ,5 —  2 ,7  центнера каждый. Это даст возможность вместе с выбракованными коровами производить говяжьего мяса в 1958 году — 1.100, в 1959— 1.400 я  в 1960 году —  1.800 центнеров, в два с половиной раза больше, чем в 1956 году.Мы намерены также значительно увеличить выход баранины. Сейчас на овцеферме 1.800 овец. К концу 1957 года мы будем иметь 1.900 голов овец, в том числе 900 маток. Сдача и продажа 1.000 овец средним весом по 30 килограммов каждая даст возможность получить не менее 300 центнеров бараньего мяса. В 1958 году намечено иметь 2.200 овец, из них 1.150 овцематок, получить 315 центнеров мяса, в 1960 году мы будем тгеть 2.400 овец, из них 1.200 маток и произведем 350 центнеров баранины. Настриг Шерсти к 1960 году доведем до 3 килограммов е каждой овцы.
Таким образом всего, с учетом мяса 

птицы, колхоз произведет в 1957 году 
2 .200 , в 1958 году —  3 .1 2 0 , в 1959  
году —  4 .040  и в 1960 году —  6 .200  
центнеров мяса, что составит на каждые 
100 гектаров земли по 100 центнеров. 
По сравнению с 1956 годом производство 
мяса мы увеличим, примерно, в 6 раз.Мы не включаем в это количество мясо, произведенное в личном хозяйстве колхозников.

РОСТ Большие обязательст-n n n iin n n n n r n t  ™  увели-П Р О И оВ иД иТ оА  чениго производства мо-u  ЛИПКА лока.т и л и П А  Наши расчеты в этомотношении таковы. Сейчас у нас имеется 1.100 голов крупного рогатого скота, из них 400 коров. Надой молока в прошлом году составил 1.800 килограммов. В этом году мы должны довести надой молока до 2.000 килограммов, иметь к концу года 465 коров. Молока получим около 9.000 центнеров. В 1958 году дойное стадо увеличим до 510 голов, надой молока на корову —  до 2 .5 0 0  килограммов, получим около13.000 центнеров молока. В 1959 году у нас будет 550 коров, удой на корову планируем не менее З.бОО килограммов, валовой надой 18.500 центнеров. И в 1960 году намечено иметь 650 дойных коров с  удоем в 3.800— 3.850 килограммов, получить валовой надой свыше24.000 центнеров молока. Таким об
разом, к 1960 году колхоз будет иметь 
на 100 гектаров по 11 коров и произво
дить по 4 00  центнеров молока.Конечно, нелегкие дело поднять удои молока с  1.800 в 1956 году до 3.800 —  3.850 килограммов на корову в 1960 году. Это можно сделать только за счет кропотливой работы по улучшению породно

сти стада, улучшению кормления и содержания дойного стада. Такая работа в нашем колхозе ведется.В основном поголовье коров будем увеличиваться за счет воспроизводства стада. Мы занимаемся направленным выращиванием племенного молодняка крупного рогатого скота. Телятницы три сестры Дер- мус —  мастера своего дела. Они выращивают отличный молодняк.Практика показала, что если телятница выращивает телку до случного возраста и потом передает ее прямо доярке, коровы из этих телок получаются высокопродуктивные. Некоторые из них в первую и вторую лактацию дают до 6 .000 килограммов молока в год. Мы решили теперь телочек, предназначенных для пополнения дойного стада, не передавать окотни- кам-иастухам, а козтлектуем из них группы, за которыми ухаживают телятницы и только по достижении ими случного возраста передают их дояркам. Таким образом, укомплектование стада хорошими дойными коровами, улучшение их кормления и содержания обеспечивают вы- полнеяие принятых обязательств по увеличению производства молока.
КОРМОВАЯ Все намеченные нами 

САЧА планы по увеличениюОАО А производства мяса, молока мы, конечно, не выполним, если не позаботимся об укреплении кормовой базы. К 1960 году нам необходргмо иметь 28.100 центнеров сена, 19.000 центнеров соломы, около 100.000 центнеров сочных кормов.12.000 центнеров концентратов. Чтобы произвести такое количество кормов, нам надо в 1960 году посеять не менее 200 гектаров кукурузы, посадить не менее 120 гектаров картофеля, посеять 300 гектаров горохо-овсяной смеси, выделить 45 гектаров озими для тэдкормки, получить урожай зерновых культур не менее 16 центнеров с каждого гектара, чтобы обеспечить сдачу и продажу хлеба государству, выдачу на трудодни, засыпку достаточного количества концентратов.Борьба за создание прочнюй кормовой базы началась. Ведущую роль в этом деле мы отводим кукурузе и картофелю. В этом году колхоз посеял по лучшим землям 130 гектаров кукурузы вместо 120_, как намечали раньше. Урожай зеленой массы планируем получить в среднем по 300— 350 центнеров. Опыт в этом деле есть. В прошлом году бригада тов. Мерен- кова получила такой урожай на площади в 11 гектаров. Нынче вся кукуруза посеяна только квадратно-гнездовым способом, в основном вручную. Всходы кукурузы очень хорошие, чистые от сорняков. Проведем не менее двух междурядных обработок. Получение урожая зеленой массы в 300— 350 центнеров с  гектара, —  а у нас есть полная уверенность в этом—  даст возможность заложить по меньшей мере 40— 45 тысяч центнеров кукурузного силоса. Кроме кукурузного, рассчитываем заготовить не менее 12.000 —15.000 центнеров силоса из дикорастущих трав.На открытом партийном собрании, когда обсуждались эти обязательства, колхозники предложили заготавливать силос из молодой осоки. Мест, где она растет, у нас очень много.Сейчас комплектуем бригады по закладке силоса из дикорастущих трав. К косовице трав на силос приступим в ближайшие дни.

Колхозники начали заготовку веточного корма.Картофеля мы планировали посадить 50 гектаров, а посадили 70. В прошлом году урожай картофеля составил в среднем по 115 центнеров с гектара, но были допущены большие потери. Нынче мы планируем получить с  каждого гектара не менее 150 центнеров клубней. Это даст возможность с избытком обеспечить свинофермы и коров картофелем.В этом году намечается применить стравливание картофеля свиньям на корню. Для этой цели посажено 9 гектаров картофеля около свинарников и в летних лагерях. Кроме того, для зеленой подкормки свиней посеяно 10 гектаров горохо- овсяной смеси.Для нагульных гуртов телят выделены лучшие пастбища.Для дойного стада создаем зеленый конвейер. Колхоз не располагает достаточным количеством хороших пастбищ и сенокосов. Имеется до 300 гектаров малопродуктивных лугов. Мы их распахиваем и сеем однолетние и мвоголетние травы.Потребность в концентрированных кормах мы в этом году удовлетворим лучше, чем в прошлом. Виды на урожай хорошие.' Об этом говорят всходы. Сев мы провели в лучшие агротехнические сроки. Много земель хорошо удобреню. Пшеница, посеянная 6— 9 мая, растет и развивается очень хорошо.
ЗНЕРГИЧНЕЕ Высокие обязательст-К РА ТЬ РЯ  увеличению про-

D r A i D u n  изводства мяса, мо.дока
ЗА ДЕЛО требуют от нас большойкропотливой работы по повышению культуры земледе.лия, подъему культуры ведения всего хозяйства в колхозе. Главное —  люди. Они решают успех дела. Колхозники полны желания выполнить поставленную партией задачу —  в ближайшие годы догнать СШ А по производству мяса, молока и масла на душу населения. За последние годы у нас выросли хорошие кадры животноводов. Замечательной работой в колхозе славятся телятшщы сестры Марта, Эльза и Ирма Дермус, Одегова, Карасева, свинарки С уханова А.дександра. Жукова, доярки Ладыгина, Гурская, Артамонцева, Шкепаст Велта, скотники Гарч]*ж Василий, Лонга Дмитрий и другие.На примере нашего колхоза можно убедиться, какие огро^шые возможности таятся в общественном хозяйстве колхозов для резкого увеличения производства сельскохозяйственных продуктов. Надо только правильно их использовать.Когда мы поставили задачу довести производство молока до 400 центнеров, мяса до 100 центнеров на каждые 100 гектаров, многим эти цифры показались нереальны.ми. А когда внимательно изучили возможности хозяйства, обсудили их с колхозниками, сейчас уже не слышно разговоров о том, что мы не осилим поставленную задачу.Выполнение намеченных планов принесет колхозу огромную экономическую выгоду. По самым грц^бым подсчетам, в 1957 году доход колхоза составит более 5 миллионов рублей, а в 1960 году планируем получить не менее 10 миллионов рублей дохода и обеспечить выдачу на каждый трудодень не менее 20 рублей деньгами.Каждый колхоз может в ближайшие годы резко увеличить производство мяса и .молока. Надо только браться за это большое дело смелее и энергичнее.

В. ВОЛКОВ,
председатель колхоза имени Ленина, 

Асиновского района.

Н А СТ Р О И Т ЕЛ Ь Н Ы Х  
П Л О Щ А Д К А ХДекабрьский Пленум ЦК КПСД потребовал обеспечить наиболее рациональное и эффективное использование материальных и финансовых средств, направленных на развитие народного хозяйства, не допускать распыленности средств по многим строительным объектам, сосредоточивая их на важнейших стройках. При решении этих задач особое внимание должно быть уделено жилищному строительству.Однако руководители многих предприятий и организаций Томской области  ̂ не выполняют этих важнейших указаний и при составлении титульных списков на строительство в текущем году вновь допустили распыление средств по многим объектам, срыв установленных сроков ввода объектов в эксплуатацию.Hanprotep, руководители треста «Обь- лесосплав» запланирова,ди построить для Томской сплавной конторы 16 жилых домов, но только на 7 домов даны средст-

Не распылять средства

На подводной трассе нефтепроводаНОВОСИБИРСК. 11 июня. (ТАСС). Направом берегу Оби проходит створ подводной трассы строящегося нефтепровода Омск —  Иркутск. Здесь полным ходом идет подготовка к прокладке по дну реки трубопроводов общей протяженностью почти в три километра. Водолазы первого экспедиционного отряда подводнотехнических работ Лев Полетаев и Владимир Бельских тщательно обследовали ту часть русла Оби, где пройдет траншея местами глубиной до восьми метров. Объем подводных зе^гляных работ исчисляется почти в триста тысяч кубометров грунта, который вынимается специальным земснарядом и нескилькими гидромониторами.С  начала года электросварщики отряда во главе с  опш ны м мастером сварки

И. Д. Якушевым уже соединили в одну тысячеметровую линию трубы, которые лягут на дно реки.И. Д. Якушев —  один из ветеранов подводно-технической службы. Сваренные им трубопроводы лежат на дне Невы, Нарвы и других рек страны. Одним из самых больших в практике старейшего сварщика является трубопровод под Обью. Для того, чтобы опустить его в подводную траншею, сейчас осуществляются довольно сложные приготовления, в частности, строится специальная узкоколейная железная линия. Огромная труба будет уложена на вагонетки, и с них с помощью тросов, переброшенных на другой берег к четырем мощным тракторам, опущена в подводную траншею.

ва Для их окончания в текущем году, а на остальные 9 запланировано предоставить лишь по четве1рти необходимых ассигнований. Ясно, что эти дома, строительство которых начато еще в 1956 году, при таком финансировании не будут построены и в текущем году.Не обеспечив средствами эти стройки, работники треста «Обьлесосплав» включили по другим конторам в титульные списки новые объекты, строительство которых также не обеспечено средствами. Например, для Еаргасокской сплавной конторы намечено построить 14 жилых домов, но окончены в этом году будут только три.Еще хуже положение с материальным и финансовым обеспечением жилищного строительства в Усть-Чулымской сплавной конторе. Здесь имеется возможность закончить в текущем году строительство лишь 4 домов вместо 9, указанных в титульном списке. В остальных планируется произвести лишь четвертую часть строительных работ. В этот список совсем не внесены до сих пор недостроенные20 домов.Распыляют средства по многочисленным стройкам и на Томском лесоперевалочном комбинате. Руководители его включили в титульный список текущего года по сверхлимитному строительству21 объект, а окончить запланировали лишь 13. По нижелимитному строительству включены в титульный список 34 объекта, а закончить намечено к концу года лишь 18 из них.То же происходит и в комбинате «Том- лес». В Еаргасокском леспромхозе по плану должно быть построено 16 объектов, но ни на один не выделено средств для окончания строительства в текущем году. Строительство школы в этом леспромхозе, срок возведения которой по нормам не должен превышать года, работниками комбината растянут на три года.

В  Зырянском леспромхозе по списку текущего года намечено построить 17 объектов, а средства полностью даны лишь для окончания двух. Из 8 строящихся жилых домов не будет сдан в эксплуатацию ни один. Примерно такое же распыление средств по многочислен- ньв1 стройкам имеет место в Лайском, Уткияском леспромхозах, в Томских центральных ремонтно-механических мастерских и на других предприятиях комбината «Томлес».- На заводах Томска также многочисленны примеры распыления средств по многочисленным стройкам. Например, на заводе «Сибэлектромотор» отпущенные на жилипщое стро'ительство в текущем году 3 миллиона рублей распылены по десяти объектам. На 6 из них ассигновано 870 тысяч рублей. А находящийся в заделе жилой дом 10 на 51 квартиру в текущем году не планируется к сдаче и не обеспечен ассигнованиями для его окончания.Не сосредоточиваются годовые ассигнования на пусковых и важнейших объектах в Томской ГРЭС-2, в строительном тресте М  97, на Томском электромеханическом и манометровом заводах.В строительстве очень важны максимально короткие сроки возведения зданий и сдача жилых и промышленных объектов в эксплуатацию в срок. Практика передовых строительных организаций страны, например, треста М  130 в Ивановской области, показывает, что ежемесячная сдача жилых объектов в эксплуатацию —  в'полне разрешимая задача.Надо принять самые решительные меры к тому, чтобы каждая организация, ведущая строительство, сосредоточила все материальные ж финансовые ресурсы на важнейших жилых и промышленных объектах и добилась их сдачи в соок.
П. ПУЧКОВА, 

управляющая томской областной 
конторой промышленного банка.

Предоктябрьское соревнование на электроламповом заводе
'Щ

*
Ежедневно давать 8.500 колбочек для ламп вместо 6.500, предусмот 

ренных сменным заданием, ■— таково обязательство настройщика колбоч! 
ного автомата стеклозаготовительного цеха Степана Васильевича Аникина. 
Опытный рабочий держит слово. Месячную норму в мае он выполнил на 
138 процентов. В июне тов. Аникин увеличил выработку. Сейчас он из 
смены в смену дает 9 .5 00 — 9.800 колбочек, выполняя задание на 140—  
150 процентов. ■ . i

' ■ i i i» I • ! ! Фото Ф . Хитриневича.Бригадным методом Н а  н о в Ы х с т а н к а хВасилия Яковлевича Игольнйкова и Михаила Жаркова —  настройщиков пресса № 2 цокольного цеха— хорошо знают на электроламповом заводе. Из сиены в смену они выполняют нормы на 180 —  200 процентов.Добиться успеха было нелегко. Настройщик имеет дело е усовершенствованным семпшппндельным прессом —  машиной сложной, требующей очень внимательного отношения. Образцовое состояние инструментов, тщательный уход за машиной, точное соблюдение технологического процесса необходимы для успешной работы на прессе.Недавно ЗКарков и Игольников первыми в цехе перешли на бригадный метод обслуживания пресса. Произошло это после того, как на совещании настройщиков директор завода тов. Иванов рассказал об опыте работы бригадой на других электроламповых заводах. Пресс обслуживается одним рабочим в смену. Раньше настройщики разных смен, работающие на одном и том же прессе, были мало связаны друг с другом. Теперь они составляют бригаду, и результат их труда учитывается по совместной выработке.-—  Это новшество нам с Михаилом очень понравилось, —  рассказывает тов. Игольников. —  Раньше каждый из нас настраивал перед началом смены станок для себя —  приходилось терять рабочее время. Теперь мы заботимся о том, чтобы создать хорошие условия труда и для напарника. Каждый из нас после окончания смены налаживает станок, подготавливает рабочее место для сменщика. Совместная забота о прессе помогает нам лучше работать.Сейчас Игольников и Жарков дают за день 75— 80 тысяч цоколей вместо 65—  70 тысяч, которые делались раньше.

Один из важных источников, иомотаю- щих успешно трудиться рабочим завода, —  рационализация и внедрение новой техники.Долгое время электроды изготавливались на специальных газосварочных станках. Работа на этих станках сложна, малопроизводительна и не совсем удобна, так как приходится зависеть от такой капризной вещи, как давление газа.Поэтому на заводе с радостью узнали О'б изготовлении в Москве электросварочного станка для выполнения этой операция. Немало пришлось потрудиться настройщику металлозаготовительного цеха тов. Ку- ренбину, чтобы внедрить новый станок ь производство. Производительность труда на новом станке'увеличилась в три раза, брак сократился в 5 —  6 раз.Более 100.000 сэкономленных рублей —  таков экономический эффект последнего технического усовершенствования изобретателя слесаря тов. Конрада. Раньше уста- новка штифтов цоколя электролампы производилась вручную. Это была очень сложная ж трудоемкая операция.На Рязанском электроламповом заводе эта операция была механизирована— изобретен специальный станок. Внедрение его на томском заводе было поручено тов. Конраду. Опытный рационализатор решил усовершенствовать станок. В мае усовершенствованный станок выштамповки штифтов из корпуса цоколя для некоторых типов ламп был внедрен в производство. В результате были высвобождены 12 рабочих, значительная производственная площадь.Сейчас тов. Конрад заканчивает изготовление второго такого станка.- □  □  □ -
Летний отдых трудяш^ихсяв  страны в  среду из Томска вняпппн пй туристскую поездку в народной Китайскую Народную и

демократии Корейскую Народно-Демократическую Республики выехала группа учителей томских школ.Несколько позднее по туристским п у тёвкам в зарубежные страны выедут студенты томских вузов. В конце июля группы отпускников посетят Чехословакию и Польшу. Научные работники и студенты Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта в составе 30 человек намерены выехать в июле в Германскую Демократическую Ресг публику, в августе 10 студентов отправятся в Китай. Научные работники университета побывают в Албании.
В  ЗЛ равн ицЭХ Много томичей отды-Г л п р т л н п гл  ^ает в здравницах Со- t O B e iC K O r o  ветского Союза или со-С о Ю З а  вершает туристские поездки по стране. По туристским путевкам обкома профсоюза работников просвещения большая группа учителей уехала в Ленинград, Сочи, Крым, Сухуми, Грузию. Отдыхают учителя также и в различных домах отдыха и санаториях.Рабочие электролампового завода будут отдыхать в домах отдыха в Бога- шово, Басандайке, Судженке. Шесть работников карандашной фабрики получили п утевки в санатории, из них трое —  в Крым. 174 человека с завода «Томкабе.дь» проведут свой отпуск в санаториях и домах отдыха; в различных санаториях от

дыхают труженики Томского завода резиновой обуви. Классификатор ОТК А. В . Аникеева получила путевку в санаторий «Кавказская Ривьера», в Евпаторию ездила работница участка намазки тов. Е.дисе- ева, в одесском санатории «Аркадия» проведет свой отпуск инженер центральной заводской лаборатории тов. Попова, в Сочи отдыхала калошницз тов. Царегородцева.
Д л я  т е х , КТО Завкомы, фабкомы и о с т а е т с я  месткомы' профсоюзныхВ городе приятий и учреждений

К ол хозн и к и  п одп и сы в аю тся  на газеты  и ж ур н ал ыВ колхозе имени Василевского, Ту- ганского района, на второе полугодие выписали газеты и журналы все колхозные семьи. Многие будут получать по несколь
ку изданий. 3. Е . Буянова, П. В. Юхне- впч, И. П. Шпдловскпй, Ф. Д. Акулов выписали по 2 —  3 газеты.

Оши будут ш о ф е р а м иНа Томском подшипниковом заводе при первичной организации ДОСААФ работают курсы шоферов. На курсах передают свой опыт и знания членам добровюльно- го обшесгва опытные преподаБатели.
Сейчас учеба близится к концу. Уже сданы экзамены по материальной части автомобиля и правилам уличного движения. Сегодня проходит сдача экзаменои по вождению автомобиля.

i

г

организации, пред-чреждений \ г. Томска разработали |  планы летнего отдыха ддя тех,, кто остается в городе.Намечаются массовые прогулки за город —  в лес, к реке, за ягодамп, грибами, поездки на пароходах п катерах.Любители садоводства и огородничества , Л  будут сочетать свой отдых с любимым занятием. Коллектив1йый сад мичуринцев уже и сейчас после'рабочих часов заполнен людьми.Спортивные секции проведут состязания по волейболу, баскетб1олу, теннису, гребле, городкам, шахматам и шашкам.Усиленно готовятся к лету рыболовы и охотники. 18 июня состоится общее собрание томских охотников и рыбо.тозоз, на которо-м будет утвержден план мероприятий на летне-осенний сезон текущего года.Многие рабочие и служащие получат однодневные путевки в пригоро.тные лома отдыха —  Елючп, Басандайка, Богашово.
Вл. ДРОЗДОВ.
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>
Знаете ли вы, как Ухаживать за посевами кукурузы, чтобы получить высокий урожай? На этот и еще на множество других вопросов ответят ученики 1-й школы гор. Томска. Все это они узнали на своем пришкольном участке....Сад невелик и кажется тесным из-за разросшихся кустов и деревьев. После запыленных тополей на улице зелень здесь особенно свежа и ярка. Дорожки усыпаны белыми лепестка.ш —  отцветает черемуха...«Наша лаборатория» —  так называют ребята свой пришкольный участок. Ранней весной, как только сойдет снег, часть занятий переносятся сюда.Некоторые пятиклассники не умели правильно держать в руках садовые ножницы, да и видели их многие только на картинке в книге. Правда, и сейчас опыт у них пока небольшой, работают они только первый год, но уже умею*! ухаживать за растениями. Весной они обрабатывали малину: обрезали ветви, которые не плодоносили, окопали кусты и удобрили землю... .  Длинные ровные грядки. Это хозяйство шестиклассников. Зимой они знакомились с агротехническими правилами, л весной применили свои знания на практике.Вот делянка 8-го класса. Ребята изучают севооборот. Они посеяли клевер, люцерну, тимофеевку и другие травы.

О Ж И Д А Е Т С Я  Х О Р О Ш И Й  
У Р О Ж А Й  Ф Р У К Т О Вв Бакчарском плодово-овощном опорном пункте началось цветение яблонь, груш. Особенно обильно цветут стланцевые яблони, формированные местным способом. Ожидается большой урожай.Цветение смородины, крыжовника за- кончило'сь. Завязываются ягоды.Началось цветение вишни, черемуховых гибридов. Бесснежная, с сильными холодами осень (температура порой понижалась ниже сорока градусов) не повлпя- аг ла на жизнеспособность растений, сохранились даже цветочные почки.

В. ГВОЗДЕВ.

3  Ш Л  JE Ш Л. Л  Л  А. В  О Х> Л. Т  О ИРядом —  посевы кукурузы. В прошлом году ее посадили мало, но результат был очень хорош. Теперь делянку расширили, сажали семена квадратно-гнездовьш способом. Кукуруза требует тщательного ухода. В течение лета ребята нроведут рыхление, прополку. Они надеются получить высокий урожай, о котором можно будет рассказать даже на Всесоюзной сельскохозяйственной выставке.' Г '  'Г"” "# :
Щ шшшШ

у  ребят есть правило: не просто посади семена в землю и собери потом плоды, а выясни, почему урожай в этом году именно такой, можно ли его по-высить.Интересный опыт проводят ученики 9-го класса. Чтобы определить действие минеральных удобрений на растение, они посадили картофель в разных условиях, с различными удобрениями. Несколько грядок удобрили только навозом и несколь-
Ш

ш

l i l t l i » тш

На снимке: на пришкольном участке Томской средней школы № 1. Ученицы 7 «а» класса Зоя Петухова и Люба Карташова проводят рыхление почвы.
Фото к. Юргина.

ко —  смесью навоза и минеральным удобрением. Один участок не удобрили вообще.Такие же опыты проводятся с  огурцами. с бобовыми культурами.В этом году ребята решили вырастить много цветов для областного фестиваля, сделав новые клумбы в саду между яблонями и возле школы. Использован каждый свободный участок. Ребята сами вы- расти.ти рассаду цветов. 1 сентября в школе всегда праздник цветов: они кругом —  в каждом классе, на каждом окне.На пришкольном участке все сделано руками ребят: расчищены дорожки, убран мусор, земля вокруг деревьев вскопана, деревья подстрижены, стволы побелены, побелены кирпичные загородки во'Круг клумб, фонтан дочищен, парник . заново набит землей и навозом. Работали все ребята, начиная с пятиклассников.В летнее время работы на пришкольном участке буд>’т  продолжаться. Каждый учащийся отработает за каникулы в саду и на огороде не менее 6 дней.Занятия на пришкольном участке не только закрепляют на практике знания, полученные на уроке, но и знакомят с агротехническими правилами. Здесь ребята привыкают творчески подходить к делу.Далеко до осени. На грядках еще не взошли посевы, и яблони только распустились, а ребята уже полны планов на будущее. Желаем вам успехов, друзья!
Е. ЕРЕМИНА.

О к о л о к о л х о з н и к и * *ТомскогоКолхоз «Красный Октябрь: района, уверенно идет в гору.Подав.тяющее большинство членов артели хорошо знает цену тем усилиям, энергии и труду, которые они вложили в артельное хозяйство. Все больше и больше поступает доходов в общую кассу, увеличивается выдача денег и продуктов на трудодни. Колхозники стараются работать еще лучше.Взять хотя бы Прокопия Алексеевича Губина и Ефима Герасимовича Губина. Им по 60 лет. Они хорошо помнят те далекие годы, когда приходилось создавать кол-
1!агра}ндение многодетных матерей орденами, .Материнская 

слава“  и медалями „Медаль материнства'^ 
по Томской областиУказом Президиума Верховного Совета РСФСР награждены орденом «Материн

ская слава» I степени Беседина Лукерья Даниловна —  домашняя хозяйка (Куйбышевский район города Томска), Григорьева Клавдия Евдокимовна —  колхозница колхоза имени Калинина, Шегарского района.Орденом «Материнская слава» II степе
ни награждены матери, рп,дившие и воспитавшие по восемь детей. Среди них —  Авхпмович Варвара Титовна —  домашняя хозяйка (Шегарский район), Алешкина Анастасия Дмитриевна —  колхозница' колхоза «Советская Сибирь», Шегарского района, Аничкина Евдокия Николаевна —  колхозница колхоза имеил Буденного, Шегарского района, Брагина Клавдия  ̂ Михайловна —  домашняя хозяйка (рабочий поселок Тимирязевский), Глаз- кова Анфиза Андреевна —  домашняя хозяйка (поселок Черный Яр, Зырянского района), Дмитриева Вера Андреевна —  домашняя хозяйка (село Берлинка, Зырянского района), Жуковская Анастасия Никифоровна —  домашняя хозяйка (деревня Ыало-Вра.гино, Шегарского района), Карпачева Евдокия Павловна —  домашняя хозяйка (село Уртам, Еожевниковско- го района), Еоренкова Анна Сергеевна —  работница хлебокомбината (Еуйбышев- ский район города Томска), Еузнецова Анастасия Аштсимовна —  колхозница колхоза «Советская Сибирь», Шегарского района, Леонова Прасковья Федоровна —  ̂домашняя хозяйка (рабочий поселок Мо- гочино), Лихачева Анисья Тимофеевна —  домашняя хозяйка (Еаргасокский район), Машиич Анна Михайловна —  колхозница колхоза имени Еалинина, Пыш- кино-Троицкого района, Мильхина Мария

Михайловна —  домашняя хозяйка (село Еожевниково, Еожевнлковского района), Начина Анна Федоровна —  колхозница колхоза имени Чкалова, Бакчарского района, Полосьмак Мария Терентьевна —  домашняя хозяйка (село Молчаново, Мол- чановского района). Прощенко Еонстан- ция Леоновнк —  работница больницы (Вокзальный район города Томска), Сысой Мария Ивановна —  колхозница колхоза имени Ворошилова, Зырянского района, Трибунская Роза Еарловна —  домашняя хозяйка (село Молчаново, Молчановского района), Федорова Марфа Михайловна —  домашняя хозяйка (село Еожевниково, ЕожевнийО'Вского района).Орденом «Материнская слава» I I I  сте
пени Президп>'М Верховного Совета РСФСР наградил 14 матерей, родивших и воспитавших по семь детей.Ероме того. Указом Президиума Верховного Совета РСФСР награждены медалью «Медаль материнства» I степени 53 матери, родившие и воспитавшие по шесть детей, и медалью «Медаль материн
ства» II степени —  101 мать, родившая и в.о'сшггавшая по пять детей.

хоз —  впервые коллективно обрабатывать поля, впервые строить для коллектива. Трудностей было много. Много пришлось поработать плотникам Прокопию Алексеевичу и Ефиму Герасимовичу. И сейчас, когда приходится проходить мимо первого общественного амбара, построенного их руками, старые плотники вспоминают, как они тогда лепили его из старых клетушек, свезенных с усадеб.А сейчас плотники возводят новые добротные строения: и фермы, и гараж, и новые дома. Дел много, и это радует плотников.Да разве только одни плотники посту- ®пают так? Про таких, как Иван Алексеевич ПлунсЕий, обычно говорят: «Занят на разных работах». Действительно, всякие они бывают —  и мелкие, и крупные. Но отношение к ним у Ивана Алексеевича всегда одинаковое —  добросовестное. Да что перечислять имена. На совесть трудятся десятки КО.ТХОЗНИКОВ.Но есть в колхозном селе Губино люди, которые даже в самые напряженные дни весеннего сева, ко п а на счету каждый человек, ставят на первый план свои шкурные интересы.В сельхозартели не соглашаются называть их колхозниками. «Еакие же они К0Л.Х03НИКИ, если у них и трудодней-то нисколько не выработано. Иждивенцы они, нахлебники!».Ето же они, эти люди, попирающие законы колхозной жизни?Григорий Никащрович Губин все —  и честь, и совесть, и свою силу отдает одному— торговле. ‘Зимой, когда шел ремонт машин в МТС, и он, тракторист, был обязан участвовать в этом важном деле, Губин махнул рукой на ремонт. В течение всей зимы ездил в Томск, на базар —  по спекулятивным ценам продавал овощи, мясо с собственного «подсобного» хозяйства. Не отстала от него и жена: здоровая женщина не работает в ко.тхозе.Ни одного трудодня не числится и у Полины Гавриловны Губиной. Было время, когда она занемогла. Врачи выдали ей

справку об освобождении от тяжелых работ. Но П. Губина не хотела выполнять и легкие работы. С тех пор она только и знает собственный огород да базар. Она, конечно, не посмеет кому-нибудь сказать, что теперь ей не приходится делать тяжелую работу; односельчане не раз были свидетелями тоТо, как она тащила на себе ОТ деревни до тракта трехпудовып мешок с овощами, которые затем продавались на томском рынке.Ивану Семеновичу Букину дают в колхозе характеристику «оборотистого» мужика. Букин не занимается общественно- полезным трудом. В прошлую осень в период шишкобоя он заготовил в колхозном кедраче орехов более чем на 15 тысяч рублей. И за забором своего двора развел он большое и доходное хозяйство. Там у него корова, нетель, бычок, 20 овец, 6 пчелосемей, 3 свиньи. Поэто- му-то, когда бригадир говорит: «Иван Се- меновпч, нужно пойти садить картофель», —  Букин отвечает: «Некогда, своих дел по горло».Есть торгаши-одиночЕП, а есть и такие, которые ввели своеобразное разделение труда: один —  снабжает, другой —сбывает. В селе Губино действует т такому принципу Иван Гаврилович Губин. Своего сына он отправил в город Томск. На деньги, вырученные от торговли, купил сыну дом и наказал: «Живи, но п родителей знай, держи с ними связь». И связь держится. Родители снабжают сына овощами с собственного огорода, сын продает их на рынке, запрашивая с горожан втридорога. Барыши делят поровну.Можно согласиться с колхозниками в том. что они бнлись-бплпсь с подобными людьми и перестали считать их членами артели. Но все-таки эти люди продолжают оставаться иждивенцами, нахлебниками колхоза: асивут на колхозной земле, пользуются многими благами общественного хозяйства, ничего не давая колхозу и государству, ведут паразитический образ жизни. Давно пора обуздать их.
Р. НИКОЛАЕВ.

Добровольная пожарная дружина в колхозе

О ВОСПИТАНИИ 
У СТУДЕНТОВ 

ЧУВСТВА ДОЛГАо
Н . Ф Е Д О Т О В , 

п р о ф е с с о р  м е д и ц и н с к о г о  
и н с т и т у т а

Недавно в 28-й грунте "пятого курса санитарного факультета медицинского института проходило обсуждение вопроса об общественных обязанностях, долге советского врача. Обсуждение показало, что студенты правильно понимают, что первейший долг, гражданская обязанность каждого советского специалиста — ■ трудиться на благо социалистического общества, служить народу. Сознание того, что советский народ самоотверженно трудится, создает все материальные ценности, обеспечивает своим трудом возможность сотням тысяч молодых людей учиться 0 высшей школе, должно вызывать энтузиазм в учебе, желание стать хорошим Специалистом и работать там, где этого потребует Родина. Беседа в 28-й группе была, несомненно, полезной.Е  сожалению, мы нередко сталкиваемся с фактами, когда некоторые оканчивающие вуз молодые специалисты забывают о своем долге, отказываются из узкокорыстных соображений выехать на место назначения. Именно так поступили в прошлом голу выпускники мединститута комсомольцы Рудаков и Лыткин, которые, вместо новостроек Ерасноярского края, самовольно выехали В города Кузбасса по месту жительства их родителей.Недавно пз института были исключены студенты Щекотихин и Мартынов. Эти молодые люди вели себя недостойно. Неоднократные предупреждения не возы*

Ко.дхозники сельхозартели имени Хрущева, Асиновского района, решили организовать в колхозе добровольную пожарную дружину из 28 человек, построить пожарное депо, в летний период организовать дежурство населения: все колхозные постройки обеспечить противопожарным иннентарем, бочками с водой, огнетушителями; произвести замену соломенных
мели на нпх действия, и пришлось прибегнуть к крайним мерам.Студент Казаиии, многократно осуждавшийся коллективом за недисциплинированность, пользуясь поблажками родителей, стал пьянствовать и провалил зимние экзамены, был оставлен на пятом курсе на второй год, а затем отчислен из-за неуспеваемости. В мае на ученом совете обсуждался студент шестого курса Кирсанов. Совет решил учесть просьбу комсомольцев, поручившихся за него, и допустил его в государственным экзаменам. А ведь речь шла о том, выдавать Кирсанову врачебный даплом или воздержаться.В вузах есть небояьшая часть студентов, систематически неуспевающих. Это главным образом те. Кто весь семестр «бьет баклуши», а потом с раскачкой приступает в экзаменам и зачетам, готовясь в ним только в холе сессии. В итоге неприятный «сюрприз» —  провал, ведущий иногда К отчислению из вуза.Одна из главных причин подобных фактов —  недостатки в воспитательной работе со студентами.В этой связи следует обратить внимание на отсутствие достаточной связи высшей школы со средней школой. Руководители вузов не знают о недостатках тех или иных бывших школьников, партийные и комсомольские орКайизации вузов нередко не знакомятся с  характеристиками абитуриентов, да и в течение всего времени пребывания студентов в вузе мы часто слабо изучаем студента. Между тем, часть молодежи, привыкшая й школьной опеке, epasy оказывается в новой, непривычной для них обстановке: папа и мама далеко, классного руководителя не стало, жить иногда при- хюдится на частной квартире, куда преподаватели ваглядывают очень редко.Еопечио. в связи с новым порядком приема в высшую школу молоделси, положение должно несколько измениться: в вуз придут юноши и девушки, у которых

крыш в животноводческих помещениях глиносоломенными или черепичными.Облисполком одобрил инициативу аси- новских колхозников. Предложено их обязательства обсу.дить в исполкомах сельских Советов и общих собраниях ко.дхоз-НИЕОВ.В июне —  июле будет проведен смотр состояния пожарной охраны населенных
бу.дет, пусть небольшой, трудовой стаж и некоторый жизнен1ный опыт. Тем не менее, воспитание и преподавание в вузе не могут быть отделимы.Важнейшую роль в воспиталии студенчества играют студенческая группа, деятельность преподавателя в группе. От преподавателя, прикрепленного к группе, во многом зависит, как коллектив студентов относигся к учебе, общественной работе, поступкам своих товарищей.О 25-й группе второго курса санитарного факультета в прошлом говорили как о .слабой группе. В ней бы.до много неуспевающих. Из 12 студентов только 4 воли общественную работу. Стоило прийти в группу ассистенту кафедры микробиологии . В . Ераиаренко, который близко познакомился с жизнью студентов и сумел создать дружный коллектив, как положение здесь изменилось. Спустя год, группа стала совсем другой. Улучшилась успеваемость. Все студенты принимают участие в общественной работе. Тов. Ера- мареико помог активу группы создать общественное мнение в группе. Ст^'денты требовательно относятся друг к другу. В группе регулярно проводятся собрания, беседы, пблитпнформа.ции. Ряд мероприятий проводится по инициативе самих студентов.Хорошо поставлена воспитательная работа в группах, к которым прикреплены сотрудники этой же кафедры тт. Васильев и Трпполитавз.Можно привести и противопололщые примеры. Есть на первом курсе этого же факультета 28-я группа. Два студента из этой-группы исключены аа неуспеваемость, пять имеют административные взыскания, Еомсомольская работа здесь, но сути, не провпдплась. Ероме старосты, никто никакой общественной работы не вел. Преподаватели к этой группе прикреплены были поздно. В воспитательной работе в этой группе были лопущены серьезные ошибки, в которых повинны и общественные организации факультета, и

пунктов. Ео.тхозам, занявшим- первые места по итогам смотра, будут выданы три премии. Первая —  2 пожарные MOTOinoM- пы «М -600» и три тысячи рублей для премирования членов добровольной пожарной дружины и активистов. Вторая премия —  пожарная мотопомпа «М-бОО», ручнюй насос и две тысячи рублей. Третья премия —  пожа^рная мотопомпа «М -600» и тысяча рублей.
преподаватели.В мединституте, особенно на некоторых клинических кафедрах, студентам прививают вкус к так называемой деонтологии, то есть врачебной этике. Это делать, конечно, нужно. Но долг врача не может ограничиваться узкопрофессиональными поступками, оказанием медицинской помощи больному человеку. С точки зрения коммунистической морали поведением врача, в равной степени и инженера, агронома и другого специалиста, руководят высокая социалистическая сознательность, чувство советского патриотизма. Что, например, руководило недавно вра- чом-коммунистом Еулаковой в Томске, которая но пути в театр, увиде.в на улице больного человека, бросилась оказывать ему медицинскую помощь, а про театр забыла? Еонечно, чувство долга в высоком значении этого слова. На таких примерах и надо больше воспитывать студентов, что, кстати, делали выдающиеся ученые Мудро-в, Пирогов, Боткин и другие. Е сожалению, о многих примерах замечательного патриотизма, о многих славных ' поступках представителей нашей русской медицины, советских врачей студенты не знают. В лекциях недостаточно используются факты живой советской действительности. А почему бы не провести в нН'СТнтуте несколько вечеров, посвященных патриотической деятельности наших отечественных врачей? Очень интересно было бы студентам послушать рассказы медицинских работников, принимавших участие в Великой Отечественной войне.Следует использовать опыт московских вузов, практикующих раскрепление студентов по произврдственным коллективам для ведения там общественной работы. В ряде вузов практикуются встречи студентов с кадровыми рабоними, с рабочей молодежью, с вотераттами гражданской и Отечестпонпой войн, с бывшими партизанами, которым есть что рассказать о героических делах советского народа. У  нас

На с е с с ии  
Всемирного Совета Мира

ЕОЛОМБО, 11 июня. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня на утреннем заседании делегаты единодушно одо'брили предложенный президиумом порядок работы сессии.Член Всемирного Совета Мира Моника Фелтон (Англия) огласила послание бывшего генерал-губернатора, видного общественного деятеля Индии Раджагопалача- рия. «Мы, —  пишет он, —  хотим прекращения войн, мы хотим отказа от вооружений, мы хотим проявления доброй воли между всеми странами, мы хотим, чтобы ядерное оружие было полностью .запрещено и чтобы ни одна страна не продолжала его пооизв'0дств1э. Мы не хотим экспериментальных взрывов».Затем сессия приступила к обсуждению вопросов борьбы за мир. В отличие от предыдущих сессий нынешняя сессия не устанавливает твердой повестки дня. Делегатам предоставляется право говорить по любым волнующим их проблемам.Выступивший первым делегат Голландии ван Доббен рассказал о движении сторонников мира в Голландии. В мае прошлого года в стране был создан комитет борьбы за запрещение ядерного оружия, который потребовал, чтобы голландское правительство выступило за запрещение этого О'ружия. За запрещение ядер- ных взрывов высказались 100 видных ученых Голландии.Делегат Пакистана Д. Ф. Мухаммед призвал участников сессии добиваться установления отношений между странами на основе взаимного уважения и доверия.Бразильский сенатор Д. Веласко, являющийся председателем комитета борьбы против американских баз управляемых снарядов, которые в соответствии е соглашением между правительсгваш Бразилии и СШ А размещаются на территории страны, охарактеризовал это соглашение, как наносящее ущерб интересам Бразилии. Бразильский народ, подчеркнул он, хочет осуществления политики мирного сосуществования.Тепло встретили делегаты выступление представителя Еипра Д. Погамитиса, который рассказал о борьбе своего ' народа за независимость, против колониализма.Испанский писатель Л. Л. Барселр в своем выступлении сказал: Я  впервые присутствую на сессии Вегагирного Совета Мира, однако я всегда ставил своей задачей^ борьбу за сохранение мира. Хотя в моей стране нет орга1ннзованного движения сторонников мира, одн<ако испанский народ выступает за прекращение гонки вооружений, против строительства атом, ных баз, против военных блоков и против оружия массового уничтожения. Призывы Всемирного Совета Мира находят горячий отклик в сердцах испанцев.Представитель сторонников итра ЕНДР Хан Сер Я  разоблачил агрессивный характер американских военных приготовлений в Южной Еорее.Японский профессор Х и р а т  резко осудил агрессивную политику Соединенных Штатов на Дальнем Востоке. Он подчеркнул, что строительство американских атомных баз на территории его страны вызывает острое недовольство японского народа. 800 тыс. япошгев на занятом под американские базы острове Окинава, сказал Хпрано, лишены « м и х  прав и элементарных свобод. Проф. Хирано призвал делегатов добиваться немедленного заключения великими державами соглаше'ния о запрещении испытаний термоядерното ОРУЖИЯ и его изъятия из вооружений государств.Английский ученый Д. Дж. Арнотт рассказал о том, что в настоящее время движение за запрещение атомного и водородного оружия охватило все слои населения страны и в него включились даже те люди, которые раньше стояли в стороне от этой борьбы. Он осудил английское правительство, которое отказалось прислушаться к голосу общественного мнения и намеревается продолжать испытания ядерного оружия.Арнотт сказал, что, поскольку правительство Англии не желает добровольно

зачастую дальше разговоров о таких встречах де.ло не двигается. Необходимо смелее прикреплять студенческую молодежь к медицинским учрелсдениям для ознакомления с работой санитаров и фельдшеров. Нужно больше давать молодежи заданий в помощь работникам медицины.Необходимо повысить роль преподавателей, как . воспитателей студентов. Сказать, что мы иерльзуем в воспитательной работе среди'студентов все наши педагогические силы, никак нельзя. Например, до сих пор почему-то считается «не- со.тидно» прикреплять к студенческим группам доцен'юв и профессоров. В ^ л ь - шинстве случаев работой в группах занимаются ассистенты.А многие ли иреподаиатели бывают в студенческих общежитиях? В нашем институте более 200 научных сотрудников. Если каждый в году побывал в общежитии хотя бы несколько раз, студенты ежедневно могли бы беседовать там с преподавателями.За коммунистическое воспитание студента не снимается ответственность и с родителей, которые обязаны систематически интересоваться учебой и поведением своих детей-студентов. Работники кафедр должны сообщать через деканаты отдельным родителям о том, как учатся их дети, Необходимо поддерживать и связь со школами, информируй их о пробелах в преподавании отдельных дисциплин, о недостатках школьного обучения. Такую связь хотя бы с родителями, ■ проживающими в Томске, и с томскими школами нужно установить обязательно.Советская высшая школа должна готовить не только обраэонаипых, знающих специалистов, но и активных участников нашей созидательной жизни, не боящихся никаких т'рудностеп, патриотов своей Родины. Воспитывать у них чувство долга перед Родинрй —  первейшая задача преподавателей и вузовских общественных организаций.

отказа'Гься от продолжения ядерных взрывов, миролюбивые силы должны заставить его сделать это, и предложил создать комитет борьбы за немедленное прекращё- ние термоядерных испытаний.Американский профессор Скотт Нпринг указал на существующую международную напряженность, которая порождается такими факторами, как гонка вооружений, попытка подавить движение колониальных народов за независимость, отказ допустить в Совет Безопасности ЕНР, на что она имеет законное право, наличие НАТО, Багдадского пакта, СЕАТО и других военных союзов и т. д.Всемирный Совет Мира, сказал проф. Ниринг, должен м1обилизовать всю свою энергию, чтобы добиться разрядки международной напряженности.После перерыва, во время котоцого делегаты различных стран встречались друг с другом и продолжали обсуждение проблем сохранения мира, сессия собралась на вечернее заседание.Бурными аплодисментами было встречено выступление главы делегации ЕНР Го Мо-жо. Он отметил, что нынешняя сессия Всемирного Совета Мира является историческо1Й, поскольку она проходит на территории Азии, где родился дух Бандунга и пять принципов панча шила.Указав, что одггам из основных вопросов, стоящих в центре внимания настоящей сессии, является вопрос о запрещении водородного оружия. Го Мо-жо отметил, что ученые многих стран, включая и Соединенные Штаты, выступили е предупреждением о той опасности, которую несет с собой термоядерное оружие. Сказав далее, что в настоящее время термоядерным оружием обладают Соединенные Штаты, Англия и Советский Союз, Го Мо-жо отметил, что из всех этих стран лишь Советский Союз неоднократно выступал с предложениями о запрещении водородного оружия и экспериментальных взрывов. Го Мо-жо подчеркнул, что китайский народ выступает в поддержку этих советских предложений.Мы, продолжал Го Мо-жо, заявляем, что О'суждаем политику Соединенных Штатов как неразумную и чреватую опасными 1юследствия.ми. СШ А строят военные базы на территориях других стран, они вмешиваются во внутренние дела других стран, нарушают культурные связи и обостряют международную напряженность. Го Мо-жо заявил далее, что так называемая амершыиская «помощь» несет с собой экономическое и политическое подчине- нпе. Это политика нового колониализма. Но эпоха колониализма прошла, подчеркнул Го Мо-жо.По указке и под нажимом СШ А, продолжал Го Мо-жо, Еитай не допускают в ООН, но это не означает, что великого китайского государства не существует. Политика запретов и ограннчешга нанесла ущерб не Ептаю, а тем странам, которые пг'оводпли эту полпттсу. Недавно английское правительство ослабило ограничения на торговлю с  Еитайской Республикой. Пора бы поумнеть и тем, кто диктует американскую политику.Продолжительной овацией участники сессии встретили выступление главы советской делегации А. Е. Еорнедйчука. В яркой речи А. Е . Еорнейчук рассказал участникам сессии о миролюбивой политике Советского Союза, направленной на укрепление мира между пародами, на запрещение атомного и водородного оружия. ***ЕОЛОМБО, 12 июня. (Спец. иорр.
ТАСС). Сегодня делегации сессии Всемирного Совета Мира разделились на две комиссии, которые занимаются наиболее острыми щюблемашг современного движения борьбы за мир. Одна комиссия обсуждает проблемы ослабления международной иапряжепностн. Члены ее выступают с предложениями практических ' мер, которые будут способствовать устранению недоверия между пародами, а также установлению нормальных деловых отношений между странами в условиях мирного сосуществования.Члены комиссии в своих выступлениях подчеркивают валшость развития деловых и культурных связей между странами, ликвидации всяких запретов и ограничений в области торгов.ли. Делегаты подчеркивают таклсе, что важную роль в деле ослабления международной напряженности сыграет уничтожение системы колониальной экшшуатации и ликвидация всех форм расовой дпскрииипации.Другая компсспя «осуждает вопрос об опаишети продолжеипя гонки вооружений, и в частности ядерного оружия. Члены комиссии в своих выступлениях подчеркивают, что разорулсение и запрещение оружия массового уничтожения и запрещение экспериментальных термоядерных взрывов является одной из самых насущных проблем, стоящих'перед чело- вечестЕом,Выступающие подчеркивают опасность продолжения ядерных взрывов, которые заражают атмосферу радиоактивной пылью. Выступающие предлагают усилить борьбу за немедленное прекращение пспытаний и полное запрещение оружия массового унпчтоягенпя.Большим вниманием делегатов, гостей и наблюдателей пользуется устроенная японскими сторонниками мира выставка фо'тодоклшнтов о пос.дедствиях атомного нападения на японские города Хиросимуи Нагасаки. Эта небольшая выставка является обличительным документом против тех, кто ратует за продолжение гонки ядерных вооружений и отказывается от запрещения этого оружия, Чувство горячей симпатии и глубокой солидарности с японским народом вызывают снимки, иллюстрирующие борьбу японского народа против оружия, которым угрожают человечеству поджигатели войны.Население цейлонской столицы окружает посланцев мира вниманием и заботой. Многие жители города приглашают делегатов в гости, чтобы у семейного очага за чашкой душистого цейлонского чая высказать им свою признателытость за беззаветную борьбу на благо всего миролюбивого человечества.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 14 июня 1957 г. iN5 117 (10225)
К советско-финляндским торговым

отношениямХЕЛЬСИНКИ, 12 июня. (ТАСС). В ре- I лансы, различные виды продукции цел- зультате происходивших в последние дни 1 люлозно-бумажной и столярной промыш-в Хельсинки советско-финляндских переговоров по торговььч вопросам 12 июня был подписан протокол о дополнительных поставках товаров С!ССР и Финляндии в 1957 году.Общая стоимость дополнительных поставок, о которых стороны договорились, превышает 100 млн. рублей. В число товаров, которые будут дополнительно поставлены из Финляндии в СССР, входят: кабельные изделия, сплавные цепи, ба-

ленности. Из СССР в Финляндию бтд1”Р дополнительио поставлены ■ нефтепродукты, каменный уголь, прокат черных металлов, некоторые количества цветных металлов, сахара и пшеницы.Протокол подписали: по упо.1яомочию Советского Правительства —  Заместитель Министра внешней торговли П. Н. Кумы- кин, по уполномочию Финляндского Правительства —  Статс-секретарь Л. Туоми- нен.

т ц и юБлагоустроить г. Колпашево
I Когда смотришь на Колпашево с самолета, бросаются в глаза новые строения. Их много. Они видны то тут, то там. Колпашево строится. Пожалуй, нет такой улицы, на которой что-либо не возводится. Например, заканчивается строительство нескольких двухэтажных домов на улицах Смидовича, Стаханова, Кирова. Сдан в эксплуатацию жилой красивый дом по улице Обской, а недалеко от пего возводится второй, третий, четвертый и дальше еще несколько небольших. Новые дома есть на улицах Рабочей, Нарымской, Парковой и многих других. Если ехать на автобусе в Тогур, то обязательно можно увидеть недалеко от остановки «Маслозавод» новый городок. Это двухквартирные стандартные дома работников геологической конторы.Большинство деревянных построек воз

водится, на кирпичных фундаментах. Рядом с  горисполкомом на большой площадке поднимаются массивные кирпичные стены. Это будущая двухэтажная гостиница.Пород растет и щирится, однако до сих пор нет генерального плана застройки города. Есть ряд неблагоустроенных мест. Излюбленное место прогулок колпашев- цен —  берег Оби. Но он не озеленен, захламлен. Несколько лет ведутся разговоры о постройке купальни на Оби, но купальни в Колпашево до сих пор нет. Запущен парк. До сих ’ пор к нему ает автобусного движения.Наступили благоприятные дни для благоустройства. Следует позаботиться о том, что|бы сделать Колпашево благоустроенным городом.
Ф. НАРЫМОВ.
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Ф И Н Л Я Н Д И Я . Причалы морских судов в Хельсинки.
(Фотохроника Т А С С ).

Не оставляйте детей 
без присмотраУходя на работу, С. Е . попросила свою далолетнюю дочь Галю закрыть дверь на крючок и никого не впускать в квартиру. Сидеть одной дома Гале надоело. Она соорудила из пустых ящиков «комнату», из картонной коробки —  «печку», нашла спички и зажгла и х. Огонь, весело играя, от коробки перебрался к ящикам, вспыхнула подушка на кровати.Это случилось в марте 1957 года в селе Межениновка, Томского района. Трудно описать все то горе, которое обрушилось на мать, когда, прибежав домой, она уви. дела неподвижное тело своей дочери.Но кого винить?Очень обидно становится за тех родителей, которые очень любят своих детей, ревниво следят за их здоровьем, ночами не спят, сидя у кровати малыша, когда он заболеет, но в то же самое время подвергают их смертельной опасности, оставляя одних в закрытых квартирах с топящимися печами, разрешая играть со спичками.Можно назвать ряд фактов возникновения пожаров от детской шалости с  огнем.

иногда сонровождавшпхся и гибелью детей.7 марта в се.чилетней школе Тетеринского сельсовета, Бакчарского района, учащиеся после окончания уроков в классе начали пускать ракеты из спичек, в результате чего возник пожар. Огнем полностью уничтожено здание семилетнеп школы.27 fljHBapfl гр-ка Добрянская из села Средний Васюган затопила печь и, закрыв квартиру, ушла в магазин. В квартире оставался ребенок. От выпавшего из печи горящего угля загорелся пол, дым заполнил всю квартиру, ребенок задохнулся.II нужно запомнить каждому родителю, что не следует оставлять детей без присмотра даже на короткое время. Необходимо прятать от детей спички, керосинки и электронагревательные приборы, не разрешать детям разводить востры.Запрещая детские шалости с  огнем, мы не только сохраняем от уничтожения огнем народное имущество, но и сохраняем жизнь детей.
Ю. КУДРЯШОВ.

Р еш ен и е правительства  
ш тата К ерала о  повыш ении  

зар аботн ой  платы
П Е К И Н , 12 июня. (Т АСС). Делий

ский корреспондент агентства Синьхуа 
передает, что правительство штата Ке
рала, возглавляемое Коммунистической 
партией, рассмотрев размер заработной 
платы транспортных рабочих, решило 
повысить заработную плату низкоопла- 
чи'ваемьш рабочим и служащим транс
порта с 20 рупий до 3 0 — 50 рупий в 
месяц.

П р и гов ор
к он тррев олю ц и он ер ам  

в В ен гри и
Б У Д А П Е Ш Т , 11 июня. (Т А СС). 

Дьерский областной суд вынес при
говор Габору Фэльдешу и его 12 сооб
щникам, которым было предъявлено 
обвинение в деятельности, направлен, 
ной на свержение народно-демократиче
ского строя, и подстрекательстве к 
убийству. Габор Фэльдеш и пятеро его 
сообщников приговорены к смертной 
казни, остальные — к различным сро
кам тюремиого заключения.

Поло:)кение в селЬском хозяйстве Венгрии
Б У Д А П Е Ш Т . 12 июня. (Т А С С). В 

министерстве земледелия состоялась 
пресс-конференция, на которой замести
тель министра земледелия Михай Ке- 
рестеш ознакомил представителей печа
ти с положением в венгерском сельском 
хозяйстве.

Он сообщил, что виды на урожай —  
благоприятные и что, по предваритель

ным подсчетам, средний урожай зерно
вых составит 8,2 центнера с хольда 
(1 хольд равен 0,57 га). Хорошо разви
ваются также пропашные культуры, 
особенно картофель и сахарная свекла.

Говоря о положении производствен
ных кооперативов, тов. Керестеш отме
тил, что перед октябрьскими контррево-

Интервью президента Насера американскому
журналу „Лун‘‘

По следам неопубликованных писемГруппа рабочих Томского завода режущих инструментов написала нам о недостатках в работе отдела капитального строительства.Секретарь партийного бюро завода тов. Студилов нам сообщил, что вопрос о работе отдела капитального строительства обсужден на заседании партийного бюро. Приняты меры по устранению недостатков. Начальник отдела тов. Словак за халатное отношение к работе строго наказан.

Тов. Гаращук (г. Томск) сообщил редакции о том, что в фотографии артели «Заря» облпромсовета задерживают выполнение заказов и делают плохие фотографии.Из артели «Заря» нам сообщили, что факты, указанные в письме, подтвердились. Мастер тов. Пырсиков от работы отстранен. Сроки выдачи заказов сокращены, фотографиям выдан хороший мате- ридл. , ,

Н Ь Ю -Й О Р К , 12 июня. (Т А СС). Ре
дакция журнала «Лук» разослала жур
налистам верстку интервью президента 
Египта Насера, данное редактору этого 
журнала Уильяму Этвуду, кото'Рое бу-. 
дет опубликовано в номере от 25 июня. 
По словам Этвуда, Насер неохотно со
гласился на это интервью, объяснив 
это тем, что большинство американских 
журналистов, с которыми Насер беседо
вал раньше, писало необъективно. Ин
тервью состоит из 42 вопросов и 'отве
тов и охватывает ряд проблем внешнего 
и внутреннего порядка: взаимоотноше
ния между Египтом и С Ш А . положение 
на Среднем Востоке, египетско-израиль
ские отношения, экономические и поли
тические мероприятия египетского пра
вительства и т. д. Отвечая на вопрос, 
считает ли он себя диктатором, как ча
сто его называют в американской печа
ти, Насер заявил: «Это обвинение я 
слышал согни раз. Меня называют в 
Америке диктатором, потому что я не 
подчиняюсь их приказам. Имеется не
мало диктаторов, которые подчиняются 
государственному департаменту, и их 
диктаторами не называют. Если бы я 
вьшолнял его волю, то американцы, ве
роятно, называли бы меня хорошим де
мократом».

На вопрос, изменился ли характер 
режима в стране, Насер ответил: «Толь
ко Соединенные Штаты изменились с 
1954 года. Тогда мы были друзьями, 
но вы отказались дать нам оружие, в 
котором мы нуждались. Вы организова
ли багдадский пакт, направленный про
тив арабов, вы отказались от своего 
предложения помочь нам построить 
Асуанскую плотину. Поэтому мы разош
лись».

Отвечая на вопрос, что он думает от
носительно доктрины Эйзенхауэра, пре
зидент Египта сказал; «Я  не хочу гово
рить что-либо о доктрине Эйзенхауэра. 
В течение 5 лет я высказываю амери
канцам свое мнение о Среднем Восто
ке. Это не принесло никакой пользы. 
Как я уже сказал, я сыт по горло. Все,

что я скажу, это то, что мы находимся 
на поворотном пункте в наших отноше
ниях с Западом. Я бы предложил, что
бы вы, американцы, старались получать 
точные сведения об этой части мира. 
Не судите поверхностно. В ваших инте
ресах понять характер Среднего Восто
ка».

Сославшись на заявление Насера о 
том, что бесполезно доверять западным 
странам, Этвуд поинтересовался, разде
ляют ли его точку зрения Тито и Неру. 
«Стали ли бы вы, —  ответил вопросом 
на вопрос Насер, —  доверять кому-ли
бо. кто подкрадывается к вам с оружи
ем? На нас напали ваши союзники, анг
личане и французы. Нам угрожал Дал
лес. Я  читал, как они называли меня в 
американской печати. Я хочу сказать, 
что мне трудно доверять вам».

«Что вы имели в виду, —  спросил 
Этвуд, —  когда заявили недавно, что 
С Ш А , Англия и Франция ведут против 
Египта экономическую войну?».

нас снова. Кроме того, нам нужны бы
ли деньги, чтобы построить плотину 
собственными силами. Сборы с канала 
были логичным источником дохода».

Н а вопрос, какова была бы теперь 
обстановка на Среднем Востоке, если 
бы Соединенные Штаты первыми про
дали оружие Египту, Насер сказал:

«Спросите мистера Даллеса. В отно
шениях с Америкой я строил воздуш
ные замки. В любом случае я старался 
поддерживать дружественные отноше
ния, не будучи марионеткой, но с нами 
никогда не конс.ультировались. Вы нам 
никогда не доверяли. Теперь я знаю, 
что в нашей трудной работе мы должны 
полагаться на самих себя. За последние 
пять лет я приобрел большой опыт».

«Вы, —  ответил Насер, — заморози
ли нашу иностранную валюту; вы отка
зались продать нам пшеницу и медика
менты, когда мы в них нуждались; вы 
пытались оказать на нас экономическое 
давление с тем, чтобы мы изменили на
шу политику в отношении Суэцкого ка
нала. Разница между вами и вашими 
союзниками заключается в том, что они 
пытались уничтожить нас бомбами, а 
вы пытаетесь сделать это «мирными 
средствами» —  экономическим давлени
ем и голодом. В том и другом случае 
это не пол.училось».

На вопрос, почему Египет национали
зировал Суэцкий канал раньше 1968 
года, когда последний должен был авто
матически отойти к Египту, Насер отве
тил: «По двум причинам —  когда вы 
заявили, что не будете помогать нам 
строить Асуанскую плотину, мы долж
ны были показать вам, что вы не смо
жете оскорбить малую страну и выйти 
сухими из воды. Если бы мы позволили 
дать нам пощечину, то вы ударили бы

Отвечая на всорос, каковы экономи
ческие связи Египта с С С С Р  и страна
ми народной демократии, президент ска
зал: «Такие же. какие были с запад
ным блоком несколько лет назад. Разве 
это плохо? Прошл.ую зиму мы остались 
с месячным запасом пшеницы. У  нас не 
хватало нефти. Нам нужно было про
дать свой хлопок. Мы обратились к 
вам, но получили отказ. Тогда русские 
продали нам пшеницу и нефть. Они ку
пили наш хлопок. Они помогли нам вы
жить. Они помогли нам избежать гос
подства Запада. Как я могу сказать, что 
это плохо?».

Высказав уверенность, что часть 
египтян не согласна с политикой Насе
ра, редактор журнала «Лук» спросил 
президента Египта, что случилось бы с 
тем, кто захотел бы создать политиче
скую партию или издавать оппозицион
ную газету. «Я  уверен, —  ответил На
сер, —  что многие египтяне не соглас
ны со мной. Даже пророк Мохаммед не 
имел 100-процентной поддержки своего 
народа».

На воирос, хотел ли бы он посетить 
Соединенные Штаты, Насер ответил: 
«Если бы я не был так занят, то с 
большим удовольствием посмотрел бы 
Америку».

Т Е А Т Р
Томский областной цраматвчесввй 

театр имени В . П . Чкалова.
14 июня —  «Когда цветет акация».
15 июня —  «Когда цветет акация».
16 июня утром и вечером — «Когда 

цветет акация».
Начало дневного спектакля в 12 час. 

дня, вечерних —  в 8 час. вечера.
Готовится в аостановке аьеса А . Н. 

Островского «Доходное место*.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 14 ию.

ня — кинокомедия «Закройщик из 
Торжка». Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-30, 3, 
4-30, 6. 7-30, 9; 10-30.

Кинотеатр имени И . Черных. 14 ию
ня. Большой зал —  «Танковая брига
да». Сеансы; 9-30, 11-10, 12-50, 2-30, 
4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50. Малый 
зал — «Ляна». Сеансы; 10, 12, 2, 4, 6,  8,  10.

Клуб имени Сталина. 14 июня —  
«Танковая бригада». Сеансы: 11, 3,
4-45, 6-30, 8-15, 10.

15 июня —  «Закройщик из Торжка», 
Сеансы: 3, 4-30, 6. 7-30, 9, 10-30.

Для детей— мультипликационный ки
носборник. Сеанс в 11 часов утра.

Кинотеатр городского сада. 14 июня— 
«Серый разбойник». Сеанс в 11 часов 
утра. «Мирза Талиб» Сеансы: 1, 3 , 5, 7. 
9, 11.

Кинотеатр Межсоюзного клуба. 14 и 
15 июня — «Матрос Чижик». Сеансы; 
11, 1, 3 часа дня.

Т ом ск ая  о б л а ст н а я  к он тора к и н оп рок ата
с 17 июня выпускает на экраны города Томска

киноповесть

' Томский медицинский институт имени В . М . Молотбва объявляет, 
что в среду, 26 июня, в 7 часов вечера, в актовом зале медицинского 
института, на ученом совете лечебного и педиатрического факультетов 
состоится

(По мотивам 
одноименного 

романа 
Д. Гранина).

Авт, ры сцена
рия Д. Гранин, 
Л. Жежеленко.

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИЙ

Оператор 
С . Иванов.

Композитор 
Н. Червинский.

В главных 
ролях:

Андрей
Лобанов—
Е. Матвеев, 

Виктор 
Потапенко— 
И. Горбачев, 

Марина—
М. Юрьева, 

Рита—
М. Блинова.

аспирантом кафедры патофизиологии Томского медицинского инсти
тута В . И . Тетернной на тему: «Реактивность системы крови при нару
шениях функции поджелудочной железы», представленной на соиокаиие 
ученой степени кандидата медицинских наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор И . В . Торопцев, доцент 
В. О . Локотко.

Ассистентом кафедры пропедевтики внутренних болезней Читинского 
медицинского института П . Д . Рабиновичем на тему: «К  вопросу о кли
нико-патогенетическом обосновании терапии бронхиальной астмы», пред
ставленной на соискание ученой степени кандидата медицинских наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор Д . Д . Яблоков, кандидат 
медищтнских наук О. М . Прегер.

С  диссертациями можно ознакомиться в библиотеке медицинского 
1̂ 1 института. I

Производство 
киностудии 

.Ленфильм*,
1956 г. •*« 

Выпуск 1957 г. У ^

Т о м с к а я  с т у д и я

Пятница, 14 июня
19.00. Беседа кандидата историче

ских наук Г . В . Трухина «О чем рас
сказывают археологические памятники 
Томской области». 19.20. Кинообозре
ние «На гастролях в Москве». 20.00. 
Спортивная передача. 20.20. Художе

ственный фильм «Последний раунд».

Томский лесоперевалочный комбинат 
производит набор по договорам на се
зонную и постоянную работу: путевых 
рабочих в железнодорожный цех, рабо
чих по выкатке и погрузке леса. Опла
та труда сдельно-прогрессивная. Жела
ющим иметь собственное жилье выдает, 
ся ссуда и отпускается строительный 
материал. Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Обращаться; г. Томск, Черемошники, 
контора комбината, отдел кадров.

Томжелдорпроекту требуются на про
ектную работу: архитекторы, инжене
ры-конструкторы по гражданским соору
жениям, инженер по автоматике и те
лемеханике.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров. 2 — 1

Кирпичному заводу №  10 требуются» 
рабочие в цехи и электрик.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122.

• Главвторчермету требуются: механик, 
электромонтер, каменщики и штукату
ры.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
го пожарника. 14.

ВНИМАНИЮ п о к у п а т е л е й
О Т К Р Ы Т А  П О Д П И С К А

На сборник «Директивы К П С С  и Советского правительства по хо
зяйственным вопросам (1917— 1957 гг)» в 3-х томах. Цена тома 15 руб.

Полное собрание трудов Международной научно-технической конфе
ренции по мирному использованию атомной энергии в 16 томах. Цена 
тома 15 руб.

Собрание сочинений А . И . Герцена в 9 томах. Цена тома 11 руб. 
При подписке вручаются: 1, 2. 3, 4, 5 тома.
Педагогические сочинения Н . К . Крупской в 10 томах. Цена тома 

14 руб.

Сочинения историка, академика Е . В . Тарле в 12 томах. Цена тома 
20 руб.

Собрание сочинений А . С . Неверова в 4-х томах. Цена тома 9 руб. 
50 коп.

Альманах «Современная драматургия» в 10 томах. Цена тома 12 руб. 
С  содержанием проспектов можно ознакомиться в магазине подпис

ных издании.
Адрес магазина: г. Томск, переулок Батенькова, 5.

Й ем ен отвергает  
,доктрину Эйзенхауэра*

К А И Р , 11 июня. (Т А СС). Как сооб
щило радио Каира, правительство Йе
мена отклонило американскую экономи. 
ческую помощь и отказалось принять 
«доктрину Эйзенхауэра». Правительст. 
во заявило, что, если Йемену потре
буется экономическая помощь, оно об
ратится' за ней к арабским странам.

Демонстрации в Аммане
Б Е Й Р У Т , 11 июня. (Т А СС). По сооб. 

щению газеты «Теле1фаф», вчера в 
столице Иордании —  Аммане состоя
лись большие народные демонстрации, 
участники которых выкрикивали «Д о
лой заговорщиков!». «Долой доктрину 
Эйзенхауэра!» и требовали освобожде
ния всех политических заключенных. 
Между демонстрантами и полицией 
произошли столкновения.

По поступившим сведениям из Амма
на, число арестованных в Иордании до
стигло в настоящее время 3-х тысяч 
человек. Многие школы и казармы пре
вращены в настоящие конценхрацион. 
ные лагери, где подвергают пыткам по
литических заключенных, арестованных 
без суда и следствия.

люционными событиями пахотная пло
щадь производатвеиных кооперативов 
составляла 22,4 процента всей пахотной 
площади страны, а в настоящее вре
мя —  11,8 процента. Он сообщил, что 
за последние месяцы восстановлено и 
создано заново 1.103 производственных 
кооператива. Сейчас в стране действует 
2.570 кооперативов.

Янки при дворе короля  
Х у сей н а

Преступления американских 
военнослужасщих 
в Южной Корее

И зв ещ ен и е

П О Г О Д А

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 14 июня ожидается пе
ременная облачность, по юго-восточным 
районам —  небольшой дождь, по осталь
ной территории — без осадков, ве
тер северо-западный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура воздуха 17— 22 
градуса тепла.

В последующие два дня —  перемен
ная облачность.' местами кратковремен
ный дождь, грозы, ветер 3 — 7 метров, в 
секунду, температура воздуха ночью 
5 — 10 градусов тепла, днем 19— 24 
градуса тепла.СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ «КРАСНОЕ ЗНАМЯ» ВЫЙДЕТ 16 ИЮНЯ.

Редактор В. А  К У З Ь М И Ч Е В ,

Коллектив Томского телевизи
онного центра выражает соболез
нование родным и близким по по
воду преждевремешой смерти 
старшего бухгалтера студии теле

видения
А Н И К И Н О Й  

Анны Николаевны.

Гр-ка Юрлова Лариса Ивановна, про
живающая в г. Томске, улица Дзержин
ского, 51, Н'в. 4, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Юрловым 
Николаем Алексеевичем, проживающим 
в Челябинской области, г. Сатка, улица 
Карла Маркса, 16.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-н Руди Яков Андреевич, прожи
вающий в г. Томске, улица Каховская, 
126, кв. 1, возбуждает дело о растор. 
жении брака с гр-кой Руди Зинаидой 
Христьяновной, проживающей в г. Но
восибирске-10, улица Первая Почто
вая, 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г.' Томска.

Гр-ка Буковело Мария Александров
на, проживающая в г. Томске, улица 
Кузнечный взвоз, 5. кв. 2, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Буковело Петром Степановичем, про
живающим там же.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Адрес редавцш: top. Tones, просо, am. Левина, 13, гелефоны; дли справов (|футлые сутки) — 42.Л2. редактора —  87.37, запествтеля редактора—51.75, ответ, секретаря — 31-18. секретариата — 42-40, отделов; партийной 
ашзяв — ^ .4 7  в 4!EL44, аропагавды - -  47.4S, вузов, школ я культуры — 42.46. сельского хозяйтаа — 37-39, промышленного—37-75, отдела сш е^— 37-38 и 31-47, отдела ннформацив—51-61. заш. зая. аздательствош — 52-23.
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К А И Р , 11 июня. (Т А С С). Агентство 
М Е Н  передает, что американский посол 
в Аммане Мэллори передал исрданско- 
му правительству список иорданских 
патриотов и потребовал их ареста. П у
бликуя эти сообщения, печать отмечает 
активную роль американского посла в 
подавлении в Иордании национального 
движения.

П Х Е Н Ь Я Н . 12 июня. (Т А СС). Цент
ральное телеграфное агентство Кореи, 
ссылаясь на сообщение южнокорейской 
газеты «Кенхян синмун», передает, что 
на днях в Южной Корее американский 
служащий военной полиции, выстрелив 
из револьвера в группу корейских 
юношей на станции Чунчду (провинция 
Северный Кенсан), тяжело ранил двух 
из них.

У  одного из раненых юношей амери
канец забрал вещи и 11 тыс. вон денег.

14 июня, в 8 часов вечера, в област
ном лектории состоится тематический 
вечер на тему «Новая продукция про
мышленности г. Томска». . На вечере 
выступят руководители ряда заводов 
г. Томска, 6.УДУТ продемонстрированы 
образцы новой продукции.

Вход свободный. ^

Фабрика культтоваров принимает в 
распиловку круглый лес от предприя- .
тий и частных лиц.  ̂ Д

Обращаться: г. Томск, Московский 
тракт, 43. 2— 1

Гр-н Бордецний Владимир Павло
вич, проживающий в г. Томске, про
спект имени Кирова, 22, коми. 312, воз
буждает дело о расторжении брака с 
гр-кой Бордецкой Ниной Васильевной, 
проживающей там же. (

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.
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